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Simonazzi: presento a questo Consiglio Comunale il programma Triennale delle Opere pubbliche 
2010 – 2011 – 2012 con l’elenco annuale delle Opere Pubbliche per l’anno 2010. Questa sera 
quindi si concluderà quindi l’iter di approvazione di tale programma iniziato con l’adozione dello 
stesso avvenuta con delibera di Giunta comunale n. 138 del 14 ottobre 2009 in deposito presso 
l’Albo Pretorio Comunale del 15 ottobre 2009, fino al 13/12/2009, periodo nel quale non sono 
pervenute osservazioni in merito. E l’approvazione degli studi di fattibilità e progettazione 
preliminare degli interventi inseriti nell’elenco annuale opere pubbliche 2010, integrati con le 
osservazioni d’ufficio elaborate dal Settore Tecnico competente con Delibera di Giunta Comunale 
162 del 12 dicembre 2009. Nel Piano Triennale, nell’elenco annuale delle Opere Pubbliche sono 
inserite chiaramente solo opere di costo complessivo superiore a 100.000 euro che hanno avuto 
parere favorevole dal responsabile del Settore Affari Economici e Finanziari. Come prevede la 
Legge è stato studiato per mantenere in efficienza il Patrimonio Comunale, completare le opere in 

Rizzoli: va bene, cominciamo col primo punto all’ordine del giorno che è l’approvazione del 
Programma Triennale delle Opere Pubbliche 2010 – 2012 e l’elenco annuale dei lavori per 
l’anno2010, relaziona l’assessore Simonazzi. 
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corso e per realizzare nuove opere. Vi sono alcune differenze tra il Programma Triennale delle 
Opere Pubbliche adottato e quello che questa sera è sottoposto alla valutazione del Consiglio 
Comunale che si sono rese necessarie in fase di redazione del Bilancio Preventivo. Le opere 
modificate presenti nell’adottato e non presenti in quello che voteremo stasera sono la 
riqualificazione di aree industriali per un importo di 300.000 euro, la riqualificazione di via Don 
Minzoni secondo stralcio per un importo di 180.000 euro, la realizzazione del prolungamento di via 
Giuffredi che da 200.000 euro diventa 100.000 euro, il miglioramento di illuminazione pubblica e 
videosorveglianza frazioni per 130.000  e gli interventi di potenziamento della rete fognaria che da 
285.000 diventano 240.000 euro. Chiaramente queste diminuzioni perché sono cambiati i lavori. 
Queste variazioni non devono far pensare a superficialità nella predisposizione del programma 
adottato, al contrario l’Amministrazione ha voluto proporre al giudizio della cittadinanza, ricordo 
appunto che il programma è stato depositato presso l’Albo Pretorio comunale per 60 giorni, tutte le 
opere che si andranno a realizzare qualora la situazione economica mutasse.  Gli interventi poc’anzi 
citati non sono stati cancellati ma sono semplicemente in attesa di trovare una copertura economica. 
Per l’annualità 2010 sono invece previste le seguenti opere. 120.000 euro per la manutenzione dei 
manti bituminosi, 400.000 euro per la realizzazione della mensa scolastica nel costruendo nuovo 
plesso scolastico per 400.000 euro come primo lotto, per  un milione di euro come secondo lotto, il 
prolungamento di via Giuffredi per 100.000 euro, la realizzazione della cassa di espansione del 
Limido per 430.000 euro 1° stralcio, la rete fognaria di Vicomero per 240.000 euro, il risanamento 
della discarica di San Polo 1° stralcio 100.000 euro. In più l’ampliamento del Cimitero di Gainago 
per 180.000 euro. Ogni opera presente nell’elenco annuale delle opere pubbliche per l’annualità  
2010 è dettagliatamente decritta nella relazione redatta dal Responsabile del 4° Settore dei Lavori 
Pubblici Corrado Zanelli, che avete tutti come documentazione. Le opere di cui ho parlato in questa 
presentazione del Programma Triennale delle Opere Pubbliche non sono le sole che questa 
Amministrazione vuole portare a termine entro l’anno in corso. Stiamo infatti studiando la 
possibilità di installare impianti fotovoltaici per la produzione di energia elettrica sulle coperture di 
edifici di proprietà comunale e anche la realizzazione di tali impianti a terra sui terreni di proprietà 
comunale quali ad esempio la discarica prima menzionata. Stiamo valutando in merito la soluzione 
ottimale dal punto di vista tecnico e finanziario tra le varie ipotesi presenti quali ad esempio la 
realizzazione di tali impianti da parte di Esco?, la partecipazione al bando provinciale, la cessione in 
uso delle copertura a Enia oppure la formulazione di un bando pubblico per la ricerca di un 
realizzatore privato. Altre opere molto importanti per gli abitati di San Polo e Torrile ma non 
presenti nel programma triennale sono la costruzione e l’ampliamento di strade a carattere 
industriale nelle aree a sud dei due paesi, in modo da sgravare via Di Vittorio a San Polo ed il 
centro di Torrile dal problema del traffico pesante che da troppi anni incombe sui residenti. In 
merito abbiamo avviato da mesi tavoli di trattativa con i proprietari di tutte le iniziative industriali e 
artigianali ancora da realizzare e già realizzate e confidiamo di arrivare quanto prima ad un risultato 
positivo. Nonostante non compaiano lavori di manutenzione immobili per importi superiori ai 
100.000 euro particolare attenzione è stata posta nell’individuazione delle adeguate risorse 
finanziarie funzionarie alle verifiche normative degli impianti tecnologici a servizio degli immobili 
comunali e sportivi e alla prosecuzione del piano  di manutenzione delle coperture di detti edifici. 
Concludendo, riteniamo di aver predisposto un programma triennale sicuramente molto ambizioso 
anche in base alla situazione economica nazionale e non solo ma con opere presenti nella annualità 
2010 assolutamente indispensabili per mantenere le strade e quindi la sicurezza di chi vi transita , 
per poter attivare il nuovo plesso scolastico, per la realizzazione di una rete fognaria attualmente 
mancante e per adempiere a degli obblighi oramai improcrastinabili che per troppi anni sono 
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rimasti solo sulla carta quali la messa in sicurezza della discarica di rifiuti speciali e non di rifiuti 
solidi urbani di San Polo e la realizzazione della cassa di espansione del canale Limido che è 
necessaria già dalla realizzazione dell’ampliamento dell’area industriale nord fatta nei primi anni 
2000. E con questo ho concluso e se avete delle domande sono qui per rispondere. 
Rizzoli: sì, come ha già accennato l’assessore Simonazzi se volete fare qualche domanda. Prego. 
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Simonazzi: allora, rispondiamo alle 9 domande in una. Per quanto riguarda i progetti della mensa e 
della palestra voglio precisare che non esistono progetti ad oggi, esiste solo un planivolumetrico che 
identifica due zone nelle quali dovevano sorgere la palestra e la mensa. Noi abbiamo già iniziato a 
studiare queste zone e pensavamo di spostare fisicamente, invertire i due edifici. La mensa non è 

Fadda: allora, questo Piano Triennale è un Piano da quasi 13 milioni di euro quindi è piuttosto 
ottimista in considerazione anche del momento che stiamo vivendo. Questo c’è da dire che non è un 
grosso problema per quanto riguarda le opere pubbliche se ci sono le risorse le si mette in piedi se 
non ci sono le risorse non si parte. Qui però nasce un problema successivo che è il problema delle 
scelte, quando scarseggiano le risorse è fondamentale fare delle scelte oculate. E quindi scelte che 
servono al territorio. Io ritengo necessario considerando appunto il momento che stiamo vivendo 
una rivisitazione dei progetti più importanti che sono quelli qui presenti, ad esempio quello della 
mensa, della palestra, per vedere se è possibile lavorare a cifre diverse e attraverso queste economie 
e questi progetti investire in quelli che sono i bisogni del territorio. Ad esempio vedo qui che 
abbiamo messo nel 2010 120.000 euro per manti bituminosi, ritengo sia necessario investire di più 
perché una attenta manutenzione ci consente di spendere meno nel tempo. Passando poi quindi ad 
una analisi puntuale dei vari anni 2010, 11 e 12 ritengo appunto che una corretta progettualità 
consentirebbe di abbassare le risorse necessarie per questi progetti. Nel 2011 troviamo poi 250.000 
euro per un primo lotto relativo all’attrezzamento area feste Parco Gombia, quindi torniamo 
indietro, torniamo al passato, quando le feste venivano fatte all’interno del Parco Gombia. Vedo poi 
nel 2012 altri 200.000 euro quindi 450.000 euro per costruire a San Polo una struttura per fare delle 
feste. Attualmente una struttura non pubblica c’è, dove però tutte le associazioni del territorio si 
rivolgono e si sono sempre rivolte e hanno sempre trovato le porte aperte. C’è sul territorio. Quindi 
questi 450.000 euro secondo me  potrebbero essere investiti  in potenziamento delle strade delle 
frazioni, parte che era nel 90% dei programmi di queste elezioni perché sia voi che noi avevamo 
questo punto. Il potenziamento dell’illuminazione. Sono tanti i progetti che si possono mettere in 
piedi con 450.000 euro. Quello che manca in questo progetto, ho sentito l’assessore Simonazzi che 
l’ha nominato nelle cose che si vogliono fare ma che qua non sono segnate, è qualcosa sul 
fotovoltaico. Si sente parlare spesso di ambiente, tanto si è fatto in questo Comune e spero che tanto 
si possa ancora fare. Io ritengo che in questo piano triennale manchi un progetto di questo tipo. 
Manca un progetto che era sempre nei nostri programmi elettorali, quello dell’attraversamento della 
tangenziale. Si è detto che la tangenziale nuova ha creato uno scollamento tra San Polo, San Siro e 
Sant’Andrea ritengo che questo potesse essere un progetto da inserire. Un’altra cosa che era inserita 
sempre nei nostri programmi elettorali era una piazza o far vivere ancor di più la piazzetta, le 
vecchie scuole ci si potrebbe lavorare per far si che ci sia una situazione migliore, quindi un 
progetto sul futuro del territorio. E un’altra cosa che manca, e con questo finisco, è la biblioteca. Mi 
ricordo, dovrebbe essere stato in settembre, abbiamo fatto un Consiglio Comunale a Torrile, dove si 
è detto che venivano tolti dei soldi perché erano poche queste risorse per potenziare la biblioteca, 
perché voi avreste messo in piedi una biblioteca più grande per tutto il territorio. In questo piano 
triennale, la biblioteca non c’è. Quindi questa breve analisi della situazione, chiaramente noi siamo 
contrari. La domanda che però ho io per l’assessore è: si è valutata la possibilità di rivedere i 
progetti della palestra e della mensa in considerazione degli importi che ci sono?  
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più un milione e 400.000 come previsto nei precedenti programmi triennali, ma è diventata 
divisibile in due lotti da 400.000 che sarebbe la struttura e da un milione che sarebbero le finiture 
divise poi, ulteriormente divisibile per i due piani. Quindi con i 400.000 euro questa 
Amministrazione realizzerà la mensa, la struttura, che non sarà solo della mensa, perché avrà due 
piani appunto. Poi con il restante milione di euro che si andrà a reperire si realizzerà la mensa al 
piano terra e saranno attrezzati al piano primo dei laboratori e palestra e biblioteca o comunque 
quello che sarà necessario per la scuola e quello che uscirà da varie consultazioni che faremo. Per 
quanto riguarda gli importi, non essendoci ancora un progetto definitivo ma ci sono progetti 
preliminari per arrivare a queste quantificazioni economiche, sicuramente potranno avere delle 
variazioni in base a quello che si deciderà di andare a realizzare, variazioni che però non si 
sposteranno di tanto. Per quanto riguarda la palestra, è vero che esiste una palestra vicino al plesso 
scolastico, è altrettanto vero che non ci sono stradelli interni per raggiungerla, ma ci sono 
semplicemente dei marciapiedi e neanche per tutta la lunghezza del tracciato. Quindi i bambini 
delle scuole elementari dovrebbero fare 300 metri, la scuola c’è prevalentemente d’inverno non 
d’estate, quindi 300 metri al freddo e a fianco di una strada industriale, quindi è una scelta che ci 
sentivamo di fare. Anche perché la palestra… adesso abbiamo due palestre nell’abitato di San Polo 
e sono sempre tutte e due utilizzate al cento per cento direi e la palestra, questa di via Verdi, 
essendo in una zona soggetta a una futura riqualificazione, e qua rispondo all’altra domanda, non si 
sa per quanti anni durerà ancora. Poi per i manti bituminosi, è vero, nell’arco degli anni questi 
importi variano continuamente, anche nei programmi triennali approvati dalla precedente 
Amministrazione ci sono importi anche di 80.000 euro in certi anni, non dell’anno in corso ma degli 
anni successivi, che poi nell’annualità in corso sono stati sempre modificati. Questo perché la prima 
annualità è quella che conta, le altre sono degli indirizzi da seguire ma non sono assolutamente 
vincolanti. Poi per quanto riguarda il potenziamento dell’illuminazione stradale, dell’illuminazione, 
noi l’abbiamo già previsto in questo piano come dicevo prima, abbiamo dovuto modificarlo, è una 
voce che non è stata cancellata ma è stata semplicemente momentaneamente accantonata  in attesa 
di recuperare di trovare il finanziamento. Il potenziamento delle strade, lo dicevo prima, l’ho 
anticipato nella mia relazione, che non sono presenti delle strade che in realtà si andranno a 
realizzare, ma ci abbiamo già pensato e stiamo già trattando per poter realizzare queste strade. 
L’attraversamento della tangenziale, è già nella campagna elettorale ce ne siamo occupati, e da 
quando ci siamo insediati stiamo studiando la soluzione, esistono già dei preventivi per certe 
soluzioni tecniche per l’attraversamento che era la cosa più problematica, perché si pensava a un 
ponte oppure a un sottopasso insomma, e qua stiamo già studiando questa soluzione. La biblioteca, 
come dicevo prima, farà parte della mensa perché sarà sopra i locali della mensa. Poi c’è la 
riqualificazione della piazza. Questo è un punto che manca nel programma triennale, perché 
innanzitutto è una cosa che sicuramente non si può fare quest’anno come minimo bisogna aspettare 
un paio d’anni per poter organizzate tutto, perché adesso esiste ancora la scuola, ci sarà ancora il 
CPE e quindi era prematuro individuarla adesso anche per i costi che sarebbero stati veramente 
difficilmente ipotizzabili. Per quanto riguarda il fotovoltaico, anche questo l’ho anticipato nella 
relazione di prima, abbiamo varie possibilità, perché stiamo seguendo con la Provincia il bando 
provinciale appunto per gli impianti a terra, abbiamo delle proposte da Enia per gli impianti sulle 
coperture, ci sono vari privati che vengono a bussare quotidianamente alla porta per cercare di 
collaborare con il Comune. Quindi, poi essendo anche il mio settore, siamo particolarmente attenti a 
questa soluzione. Anche nei prossimi giorni avremo degli incontri in merito. Quindi contiamo di 
arrivare anche entro tempi brevi quindi entro fine febbraio ad avere già delle proposte concrete e 
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sapere cosa fare anche su questo punto. Io direi che ho risposto a tutti i punti che ha citato nella sua 
domanda. Se ci sono delle altre domande… 
Rizzoli: prego. 
Riccardi: la domanda la faccio io. Nel 2012 compare la riqualificazione dell’edificio ex scolastico 
di Rivarolo. Volevo sapere a che scopo, con quale destinazione. Mentre non vedo nessun 
investimento per l’attuale edificio scolastico che diventerà ex una volta che ci saremo trasferiti nella 
scuola nuova, se è previsto qualcosa, cosa è previsto per questo complesso. 
Simonazzi: allora la scuola… la scuola elementare di San Polo dice. Allora qua come dicevo prima, 
sicuramente per almeno un paio d’anni questa scuola non ci saranno le idee chiare o meglio non si 
potrà realizzare nulla perché ci saranno dei locali che continueranno ad esser utilizzati e di 
conseguenza ci sembrava prematuro inserire oggi nel programma delle opere pubbliche già questa 
voce che appunto come dicevo prima appunto diventa difficilmente quantificabile. Comunque con 
lo studio di architettura che ha vinto il bando che aveva fatto la precedente Amministrazione per 
tutta la riqualificazione di questo polo, abbiamo già preso contatti, tra parentesi stanno già 
lavorando per l’Amministrazione visto che hanno vinto questo bando era giusto secondo noi farli 
già lavorare perché hanno dimostrato di essere capaci e competenti. Per quanto riguarda invece la 
programmazione del 2012, come dicevo prima le annualità successive a quelle in corso, sono degli 
indirizzi che si danno, non ci sono delle progettualità definitive. Di conseguenza questo importo 
stanziato per l’edificio è un risanamento totale è un grosso intervento di riqualificazione di 
quell’edificio che attualmente versa in uno stato di conservazione direi assolutamente non consono. 
E questo importo appunto serve per la riqualificazione totale rifacendo le coperture, rifacendo i 
locali, nulla osta però che ad arrivare all’annualità 2012 o magari già dal prossimo programma delle 
opere pubbliche questo importo possa variare, in base a delle idee più precise di quello che si potrà 
a andare a realizzare perché chiaramente  come ripeto le annualità successive sono solo indirizzi. 
Quindi qua comunque l’Amministrazione ha dimostrato che quello non è un edificio da abbattere o 
vendere ma un edificio sul quale intendiamo operare per farlo tornare utile per la collettività. 
Rizzoli: prego, prego. 
Varatta: sì, anch’io cercherò di fare una analisi breve di questo bilancio che contrariamente a 
quanti mi hanno preceduto e non offendendo nessuno degli attori che ha contribuito alla costruzione 
di questo bilancio, definirei un bilancio di routine. Routine nel senso che in questo periodo la Legge 
impone di presentare un bilancio di previsione, ma poi tutto dipenderà evidentemente dalle risorse 
che… 
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Varatta: sì, il bilancio triennale delle opere pubbliche… tutto poi dipenderà dalle risorse che 
saremo in grado di reperire perché tutto si realizzi. Innanzitutto non mi sembra che appendendo 
questo bilancio triennale all’Albo Pretorio si possa considerare un bilancio a giudizio del cittadino. 
Perché sappiamo benissimo quanti cittadini vengono a leggere il bilancio triennale, la proposta di 
bilancio triennale attaccata all’Albo Pretorio e poi darne un giudizio. Quindi lo ritengo un bilancio 
che è fortemente lontano dal cittadino perché non lo ha visto partecipe in nessuna delle sue fasi di 
costruzione. E cominciando ad analizzare anno per anno, vedo che in nessuno di questi anni è 
caratterizzato da un forte intervento che possa qualificare questo bilancio appunto. Nel 2010 ad 
esempio la priorità vedo che è stata messa ad interventi che hanno un importo vicino ai 100.000 
euro e sono quei famosi importi che sono stati citati poco fa, manutenzione manti bituminosi, 
riqualificazione…. No risanamento della discarica di San Polo, ecco a questo proposito volevo 
saperne un po’ di più, cosa c’è da risanare in questa discarica e perché si è iniziato quant’anno. Poi 
altri interventi, ad esempio prolungamento di via Giuffredi, forse questo per favorire l’accesso al 

Rizzoli: questo è il piano triennale delle opere pubbliche, il bilancio di previsione è il punto n 2.. 
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Simonazzi: allora per la mensa come ho già detto prima nelle risposte precedenti, questa non è 
l’attrezzatura o l’attrezzamento di locali esistenti. Questa è la progettazione ex novo di un nuovo 
edificio che sarà costruito a fianco dell’esistente, della costruendo scuola di via Buozzi  e di via 
Giuffredi. Non è l’adeguamento di locali che sono presenti queste voci poi nel bilancio di 
previsione per poter rendere dei locali esistenti all’interno di quella struttura idonei a refettorio. 

nuovo plesso. Però comunque non la vedo una priorità impellente. 100.000 euro per prolungare via 
Giuffredi. Per quanto riguarda la mensa scolastica che servirà il nuovo plesso, da un incontro avuto 
precedentemente poi magari mene daranno atto stasera chi vuole intervenire, mi sembra che questa 
priorità del primo stralcio, primo lotto 400.000 euro, non è altro che un adeguamento degli attuali 
locali in esubero per così dire, sono le aule in più che un domani serviranno per attività didattica. 
Ma che al momento del trasferimento della scuola di San Polo rimarrebbero diciamo vuote e 
potrebbero esser utilizzate per locale mensa in attesa della costruzione della nuova mensa. Non 
capisco perché la priorità, si spende 400.000 euro e poi un successivo intervento di un milione di 
euro con fondi da reperire, mi è parso di capire. Difficilmente alla fine del 2010 vedremo 
quest’opera completa. Per quanto riguarda la realizzazione della cassa di espansione del Limido, io 
sono in questo consesso da un po’ di anni e a memoria mi ricordo che questo intervento è sempre 
comparso nei bilanci di previsione, nei piani triennali  delle opere pubbliche. E siamo ancora al 
primo stralcio, quindi presumo che anche quest’anno, anche in questo triennale avrà uno 
slittamento. Anche se è un’opera importante per la messa in sicurezza dell’abitato di San Polo o 
dell’altra frazione Gainago. Però vedo che insomma viene puntualmente riproposto in ogni piano 
triennale. Un’altra cosa che volevo dire… sì non si fa nessun accenno appunto dell’attuale plesso 
scolastico e credo che la collega prima si riferisse alla scuola media Papini e non quello dove c’è 
ancora il CPE. Questa qui delocalizzerà con l’inizio del nuovo anno scolastico e poi si potrebbe 
trovare una nuova destinazione da subito, ma vedo che in nessuno dei tre anni, da qui al 2012, è 
prevista la tanto sospirata, tanto attesa biblioteca comunale, che quello sì sarebbe un buon 
investimento nella scuola media Papini. Andando avanti nel 2011, sì c’è questo bell’intervento 
dell’impianto sportivo notatorio o piscina come meglio si vuol chiamare. E però 4 milioni sono 
fondi da trovare, quindi messa lì, un piano triennale però….come dicevo prima le priorità ci sono, 
ma sono messe negli interventi di routine, non c’è nessun intervento che caratterizza fortemente 
questo bilancio. Opere tanto attese ad esempio prima citava il secondo lotto della riqualificazione di 
via Don Minzoni, che noi nella passata Legislatura abbiamo tanto sostenuta, tanto proposta, è stata 
spostata e non vi è stata data nessuna destinazione. Quando fra, quindi da qui al 2012 non si farà. E 
questa è una strada che, almeno tutta la frazione di San Polo, ma credo di non sbagliarmi dicendo 
anche altre frazioni, tutti gli anni percorrerà. C’è la chiesa, c’è il cimitero…e quindi questo è un 
intervento importante. Oltre a tutti i problemi legati poi alla situazione del territorio che la strada 
stessa dà alle abitazioni prospicienti, quindi non vogliamo nascondere anche queste cose qui… 
questo era un intervento che secondo me doveva essere fatto. E’ scompare dal piano triennale. 
Un’altra cosa a cui tenevo moltissimo e negli ultimi Consigli ci siamo fatti promotori, è la famosa 
casa dell’acqua o le famose case dell’acqua. Abbiamo detto due consigli fa che a causa delle 
ristrettezze economiche non era possibile seppur nella legislatura precedente erano stati destinati 
alcuni fondi per la realizzazione di quest’opera, è stato detto più avanti vedremo. Più avanti 
significa che da qui al 2012 neanche questo intervento è stato programmato. Insomma come dicevo 
poco fa, mi sembra un piano triennale di routine perché la legge impone di presentare un bilancio di 
previsione ma poi dopo di quanto abbiamo previsto verrà realizzato questo è da vedersi. E quindi mi 
fermo qui per il momento. Mi piacerebbe però sentire se quello che io ho detto riguardo alla mensa 
scolastica , del nuovo plesso scolastico, corrisponde al vero o c’è da correggere qualcosa. 
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Stringhini: sì, in riferimento alla discarica.. noi dal nostro insediamento abbiamo preso atto di 
questa discarica che parte dal lontano 82’, è una discarica nella quale sono stati stoccati dei rifiuti 
tossici e nocivi. Allora la zona della quale parliamo è quella a nord del nostro abitato, quasi al 
confine con Colorno e in prossimità di via Pasolini. Qui ci sono vari aspetti da sottolineare. Allora 
non ultimo perché importantissimo, partiamo dall’82’, ma diciamo che nel 2005 è stato affrontato il 
problema tramite una conferenza dei servizi, questa conferenza dei servizi appunto diceva che 
bisognava procedere con una adeguata sistemazione di tutto quello che riguardava gli aspetti di 
messa in sicurezza definitiva della discarica proprio per la situazione che veniva a crearsi di 

Questa è un’altra cosa. Questa è proprio una mensa ex novo perché in ogni modo non sarà ultimata 
entro il 2010, questo sicuramente. Quindi la scuola inizierà con un refettorio non con una mensa. 
Poi per quanto riguarda la discarica, chiedeva come mai non sono ancora stati fatti questi lavori. 
Qua me lo chiedo anch’io però poi lascio la parola all’assessore di competenza. Per via Don 
Minzoni perché è sparita? Semplicemente perché il secondo stralcio di via Don Minzoni è quello 
che va dalla chiesa al cimitero. D’accordo, allora lì abbiamo due interventi a carattere residenziale 
importanti che partiranno, approvati dalla precedente Amministrazione, e partiranno dalla strada 
Asolana per arrivare fino contro la tangenziale e i primi lotti in base  a come partiranno, potrebbero 
avere la viabilità di cantiere direttamente su via Don Minzoni. Quindi non è assolutamente 
pensabile farlo in questo momento. Seconda cosa,  sì perché non esiste un ponte sulla Fossetta 
ancora, poi dipende da che lotto parte prima. Poi, altra cosa, parlava della piscina. La zona 
identificata per la nuova piscina appunto sarebbe in quella zona, in quell’area verde. Sono 
scomparsi anche 140.000 euro di spesa che il Comune avrebbe dovuto sopportare per realizzare 
un’area verde adiacente alla tangenziale, di fatto. I 4 milioni non li deve reperire il Comune. Questo 
sarà un progetto in proget finansing chiaramente, quindi non saranno soldi che usciranno dalle 
casse. Per quanto riguarda la casa dell’acqua sicuramente stiamo parlando di importi nettamente 
inferiori ai 100.000 euro, quindi non compaiono sicuramente nel programma triennale delle opere 
pubbliche. E’ vero che questo programma non è stato fatto sentendo i cittadini o meglio facendo 
delle apposite riunioni per sentire i vari…. Le varie frazioni e tutti i cittadini del Comune secondo 
quelle che potevano essere le loro necessità. Questo perché non ce n’è stato il tempo. Sicuramente 
sarà una cosa che faremo già dall’anno prossimo quindi qualche aggiustamento sicuramente ci sarà. 
Poi direi che… ah, diceva piccole opere con priorità sbagliate… o comunque lavoretti. Mah, ad 
esempio il prolungamento di via Giuffredi probabilmente non ha visto il progetto, perché la scuola 
elementare entrerà nel primo tratto di via Giuffredi, la scuola media entrerà nel secondo tratto. 
Quindi a meno che non vogliamo fare andare macchine e bambini nel fosso o nella carraia, bisogna 
per forza prolungare via Giuffredi. Perché da 200.000 a cento. Perché i 200.000 euro consentivano 
di arrivare fino a via Fermi, la via della Glaxo per intenderci, di fatto non essendoci le risorse, 
abbiamo limitato a 100.000 euro che vuol dire arrivare fino al limite del comparto e quindi 
permettere un’accessibilità adeguata al parcheggio posto a nord  della costruenda scuola che è 
quello a servizio delle scuole medie. Altra opera priorità uno, 400.000 euro la mensa anche questa 
direi che non è una cosa da sottovalutare. La precedente Amministrazione nel Consiglio proprio di 
approvazione del Bilancio era stato detto che il progetto c’era e che con l’approvazione dei Pua 
successivi ci sarebbero stati i fondi e quindi sarebbe stata fatta subito. Di fatto i Pua non hanno 
portato ad incamerare le concessioni di conseguenza non è stata fatta  e di conseguenza per almeno 
un anno tutti i bambini delle elementari dovranno pranzare non in un a mensa ma in un refettorio. 
Son due cose ben diverse, perché nel refettorio non si fa il cibo, cioè si scalda e basta, non si cucina. 
E quindi questo è quanto. L’altra voce per il risanamento della discarica appunto vuole intervenire il 
vice sindaco. 
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discarica post mortem. Cioè dopo che si sono stoccate le merci che sono state stoccate, bisognava 
agire con quelle opere di messa in sicurezza che avrebbero previsto, alla fine di queste si parlava di 
opere di messe in sicurezza con pompe, piezometri, tutto quello che riguardava la normativa di 
riferimento  al controllo, viabilità interna e diciamo tutto quello che serviva perché questo potesse 
essere definitivamente.. questa vicenda venisse definitivamente chiusa, mettendo in sicurezza la 
discarica e affidata all’ente preposto che poteva gestire al meglio e che in questo caso potremmo 
chiamare Enia. Questo non è stato fatto anche a fronte della conferenza dei servizi appunto che 
dicevo nel 2005. Perciò abbiamo appunto pensato di inserire questi 100.000 euro come primo 
stralcio, come primo stralcio per la messa in sicurezza definitiva, chiudere definitivamente  questa 
vicenda con tutte le opere che ci servono per star tranquilli per far star tranquilli i cittadini del 
paese. E questa ci sembra una grande assunzione di responsabilità. Sì è vero avremo tolto soldi da 
un’altra parte, però credo, credo questa una cosa prioritaria. Crediamo in assoluto. E altro punto del 
quale hai parlato. Ha già risposto in parte Simonazzi, il discorso della casa dell’acqua, sì 
l’intervento …. Naturalmente sotto i 100.000 euro di conseguenza  nel piano non figura.. però c’è 
un altro aspetto importante del quale dobbiamo parlare, anche qui abbiamo dato delle priorità. I 
soldi che erano nei capitoli appunto a bilancio per la costruzione della casa dell’acqua, sono stati 
portati in un capitolo per l’adeguamento in base all’emanazione del Decreto Ministeriale del 
13/5/2009 che ha imposto dei canoni strutturali e gestionali per le stazioni ecologiche attrezzature, 
ora denominati centri di raccolta. Cioè la messa a norma della stazione ecologica. Allora come 
priorità abbiamo dato questo perciò i fondi che erano stati in parte accantonati per l’adeguamento 
della stazione ecologica, sono stati integrati con una cifra che potrà adeguare, mettere a norma 
anche la nostra stazione ecologica, bene anche questo di tutti i cittadini. 
Simonazzi: sì, volevo fare solo un’ultima integrazione. Questa discarica va messa in sicurezza, ma 
bisogna ultimarla. Non sono cambiate norme o cose di questo genere. La discarica di fatto non è 
mai stata ultimata, per controversie, per mille problemi, però di fatto non è mai stata ultimata e 
quindi collaudata. Quindi adesso ci troviamo impianti fatti parecchi anni fa  adesso oltre alla messa 
a norma, bisognerà riverificare tutti gli impianti esistenti, se nel frattempo sono ancora funzionanti o 
meno e se rispondono ancora alle normative attuali a questo punto, perché il collaudo avverrà si 
spera quest’anno e di conseguenza altri soldi che abbiamo dovuto prevedere. 
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Giuffredi: mi scuso per il ritardo, ma non voglio far perdere più tempo del necessario. Mi rendo 
conto che con le risorse certe o quasi che ci sono a disposizione più che una gran dichiarazione di 
intenti soprattutto per gli anni 2011, 2012 credo che non si possa pretendere, tant’è che vedo che le 
priorità insomma giustamente si discute di quelle che avete individuato con le priorità 1. Capisco 
che bisogna fare i conti con le risorse, mi chiedevo voglio dire se per esempio che l’importo globale 
del 2010  di due milioni e 570.000 euro quindi sono coperti con oneri di urbanizzazione, la maggior 
parte degli interventi penso che sia coperta da queste entrate qui, sarebbe auspicabile che questa 
cifra fosse…. Entrasse ecco questo vorrebbe dire tutta una serie di situazioni che al di là delle 
problematiche che trattiamo qui dentro vorrebbe dire insomma che questa crisi che incalza ancora 
finalmente si toglie di mezzo. I dubbi che mi venivano e probabilmente l’hanno già posto i miei 
colleghi, ma un impianto sportivo natatorio a San Polo voglio dire c’è, ho capito, non è un progetto 
dell’Amministrazione, ma dovrebbe essere un progetto e anche una gestione successiva in projet 
finansing, com’è che si chiama… ah, ho capito…voglio dire, senza un interlocutore che abbia 
queste capacità la questione non si pone. Perché non mi pare che 4 milioni di euro una pubblica 
amministrazione deve spendere.. con tutto quello che poi vuol dire gestire questo tipo di impianti 

Rizzoli: prego, se qualche altro consigliere vuole fare qualche domanda? Altrimenti passiamo alla 
dichiarazione di voto. Se il consigliere Giuffredi.. 
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insomma, nei dintorni qualcuno ce l’abbiamo per cui insomma va beh…. O troviamo un 
interlocutore che abbia risorse e voglia di guadagnarci sopra e farlo funzionare perché altrimenti…. 
Del resto voglio dire priorità due nel prossimo anno, il messaggio è chiaro, almeno, capisco ecco 
che non sia tra le robe che si possano attrezzare a breve. Ho qualche dubbio, non so se qualcuno dei 
colleghi l’ha sollevato, sulla questione… vado nel 2011, priorità due, attrezzamento area feste Parco 
Gombia, San Polo. Voglio dire, questa è una di quelle cose che probabilmente dovrà, secondo me 
almeno, avere un momento o forse più di uno di confronto con oltre che la gente che potrà andarci a 
queste feste, anche quelli che intorno a questa struttura già ci abitano e già sono …voglio dire…, 
chi come me ha qualche anno ha in mente dei discorsi abbastanza vivaci che furono fatti nei periodi 
in cui quel parco era proprio adoperato per questo scopo, per feste di qualsiasi genere insomma no? 
Per cui credo che qui convenga avere un confronto insomma un pochino più ampio, ma del resto 
2011 priorità due, mi pare che insomma … 
Fadda: c’è anche nel 2010… 
Giuffredi: non l’ho mica visto…  
Fadda: 50.000… 
Rizzoli: no, nel 20101 no 
Giuffredi: 2011, 11 e 12 si va beh, se si pone il 2011 a maggior ragione il 2012 insomma, penso 
che occorrerà avere un confronto insomma un pochino più allargato …. 
Simonazzi: perfetto, allora rispondo ai quesiti. Allora per quanto riguarda le coperture, sì ci sono 
coperture da mutui, da privati e da concessioni edilizie. Anche se purtroppo in questi…. È cambiato 
un po’ il mondo e forse sono più certi i contributi da privati che non quelli da concessioni edilizie. 
Do una cifra: l’anno scorso erano stati preventivati degli introiti per un milione e 22.000 euro di 
fatto ne sono entrati 150.000 euro. Quindi una differenza incredibile. Per quanto riguarda la piscina, 
chiamiamola così che ci capiamo meglio, dal momento in cui è stata pubblicata, ci sono state varie 
ditte che hanno già dimostrato interesse verso questa tipologia di impianto e quindi siamo fiduciosi 
di portare a casa un risultato, un buon risultato per tutto il comune. Per quanto riguarda 
l’attrezzamento dell’area feste, come dicevo nelle risposte precedenti, quest’anno non c’è stato il 
tempo, per i futuri anni sicuramente ci sarà un programma triennale delle opere pubbliche 
partecipato nel senso che chiaramente andremo a coinvolgere tutti i cittadini non solo del capoluogo 
e di San Polo, ma anche delle frazioni più piccole, per decidere insieme il tutto e di conseguenza 
anche questo attrezzamento. E’ un’intenzione comunque dell’Amministrazione realizzare qualcosa 
di analogo perché riteniamo appunto che si debba fare un qualcosa per cercare di unire un po’ le 
persone che in questi anni il paese è diventato sempre più dormitorio e invece anche con tutti gli 
eventi che abbiamo già organizzato fino ad oggi stiamo cercando appunto di ricreare un po’ il paese 
specialmente nei paesi più grandi che si è un po’ perso.  
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Varatta: no, io volevo semplicemente rispondere ad alcune delle giustificazioni che sono state date 
sia per la priorità degli interventi sia per alcuni importi e limitatamente  allo spostamento del 
secondo stralcio di via Don Minzoni, non farlo perché deve partire il cantiere adiacente al cimitero, 
beh … la storia la conosciamo, noi eravamo contrari a quell’intervento per cui, però mi sembra che 
aprire un cantiere e farlo transitare davanti a una delle strade principali del paese non sia la cosa 
migliore da fare. Ma ritengo che per aprire quel cantiere, prima si proceda all’apertura di un ponte 
sulla Fossetta fuori dall’abitato di San Polo, poi la costruzione seppur in maniera sterrato della 
strada che poi domani dovrà servire il quartiere per poi penetrare nelle lottizzazioni che abbiamo 
detto prima, adiacenti il cimitero. Ecco non farlo perché è prevista l’apertura di questo cantiere, mi 
sembra una scusa un po’ debole. Per quanto riguarda poi i 100.000 euro per il primo stralcio, per la 

Rizzoli: prego, se qualcun altro… 
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bonifica della discarica, mi sembra che con 100.000 euro si possa fare ben poco di quello che 
abbiamo sentito dai rispettivi assessori. Con 100.000 euro forse faremo il collaudo una volta che 
l’avremo fatta. Quindi aprire un lavoro per poi trovare i soldi, i fondi per portarlo a compimento 
non vorrei ripetermi, ma mi sembra un bilancio di routine. Cioè da presentare con quello che 
abbiamo e poi dopo se troviamo i soldi  faremo il resto. 
Stringhini: volevo dire che i soldi che sono stati messi a bilancio, cioè il primo stralcio e il secondo 
stralcio, sono i soldi sufficienti secondo quello che è stato concordato con gli enti preposti per 
arrivare alla messa in sicurezza definitiva e collaudo, con conseguente presa in carico di Enia e 
gestione post mortem. 
Simonazzi: sì, poi volevo rispondere ancora per via Don Minzoni. Allora innanzitutto i due 
comparti, i due Pua approvati ormai un anno fa sono due Pua distinti, quindi se dovesse partire 
prima quello posto a ovest quindi verso la tangenziale, il Comune non può obbligarlo a farlo 
transitare in un altro Pua, perché di fatto sono due schede completamente scollegate. Poi, quella è 
una zona dove ci sarà un altro intervento perché ci sono delle altre aree edificabili sempre nei 
dintorni del cimitero, ci sarà la realizzazione di questa piscina, di conseguenza realizzare oggi il 
prolungamento anche con la stessa tecnica, visto che in ogni modo….  
Varatta: in che zona facciamo la piscina? 
Simonazzi: la zona identificata per la piscina, una delle zone identificate per la piscina è quella di 
quell’area verde da 140.000 metri, che sarebbe l’area verde risultante da questi due Pua. E sarebbe 
dal cimitero, questi due Pua, verso nord… 
Varatta: dalla tangenziale a via Cordero?  
Simonazzi: sì, beh, un po’ meno … perché dalla tangenziale  a quella che adesso è una carraia di 
fatto, perché alla fine di via Don Minzoni, girando a destra, c’è una carraia che penetra all’interno 
dei campi. La tangenziale non è parallela alla carraia in quel trapezio di terra, ci verrebbe quest’area 
e ci verrebbe anche, sarebbe la zona idonea per un sottopasso, comunque un passaggio per la 
tangenziale. 
Varatta: chiedo scusa. Il mio collega che sedeva accanto a me la passata legislatura, mi ha fatto 
ricordare un particolare non piccolo. Lungo l’asse variante Asolana, vige una zona di rispetto 
chiamata zonizzazione acustica. Ci sono tutti i parametri, i metri  sufficienti per fare il tutto? 
Rizzoli: rispondo io. Allora, sul discorso della piscina e via, è una cosa che se verrà fatta la faremo 
ovviamente nel 2011….sì.… Ovviamente quando cominceremo l’iter procedurale è chiaro che 
valuteremo tutto, zonizzazione, la spesa e tutto.. adesso…fermarmi proprio… magari non verrà fatta 
lì… valuteremo insieme quale sarà diciamo la posizione più adeguata perché sia fruibile dai 
cittadini. Grazie.  
Varatta : va bene sindaco. Quindi ha confermato quanto ho detto all’inizio. Questi sono interventi 
che sono messi a bilancio triennale ma poi se si faranno, è da verificarsi.  
Rizzoli: altri interventi? Dichiarazioni di voto. Prego. 
Fadda: in considerazione dell’esposizione che ho fatto prima, cioè che sono più le cose che 
mancano rispetto a quelli che erano i nostri programmi elettorali, a partire appunto 
dall’attraversamento della tangenziale, perché io quello che vado a votare oggi è il piano che ho 
davanti, non quello che pensate di fare in relazione a questo. In base al piano che ho davanti sono 
troppe le cose che mancano. Io avrei fatto altre scelte. Per questo motivo io preannuncio il voto 
contrario del gruppo Insieme per Torrile. 
Rizzoli: prego, consigliere Varatta. 
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Varatta: sì, anche il mio gruppo per le considerazioni fatte negli interventi precedenti annuncia 
voto contrario. 
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Rizzoli: no, il consigliere….allora metto in votazione il punto n.1 all’ordine del giorno, 
l’approvazione del programma triennale delle opere pubbliche 2010 – 2012 e l’elenco annuale dei 
lavori anno 2010, chi vota a favore? Chi si astiene e chi vota contro? Bene. Passiamo al secondo 
punto all’ordine del giorno, approvazione del Bilancio di Previsione per l’esercizio finanziario 
2010, del bilancio pluriennale, della relazione previsionale programmatica 2010 – 2012. Votazione 
preliminare degli emendamenti proposti dal gruppo consiliare Insieme per Torrile. Allora in questo 
caso ho preparato una relazione che vi leggo, potete anche… Martina riesci a dare la relazione ai 
consiglieri ….allora il Bilancio di previsione 2010…ah,  innanzitutto ho tenuto a precisare che è 
nostra volontà  fare un bilancio di previsione coinvolgendo le persone quindi già mi riprometto nei 
prossimi mesi di valutare quelle che sono le esigenze  dei cittadini. Quindi il Bilancio di previsione 
2010 è il primo Bilancio della nuova Amministrazione frutto dell’esito delle elezioni del giugno 
scorso. E’ un Bilancio che ovviamente tiene conto dei termini del legislatore sulla compilazione dei 
bilanci degli enti locali. Il bilancio di previsione 2010 non può essere un Bilancio a se stante rispetto 
al bilancio di previsione 2009, è ovvio, in quanto diverse somme erano già state impegnate in ottica 
pluriennale. In tutti i capitoli di spesa modificabili abbiamo apportato variazioni che vanno nella 
direzione di assolvere gli impegni presi coi nostri elettori in sede di campagna elettorale. Nella 
stesura di questo bilancio abbiamo tenuto conto in primo luogo della grave crisi economica 
mondiale che ripercussiona su tutti gli aspetti economici. Dal punto di vista degli enti locali 
abbiamo avuto un forte calo degli oneri di urbanizzazione e dall’altro un aumento degli interventi a 
favore delle persone e delle famiglie in difficoltà. Considerate queste premesse, il principio basilare 
che ci ha orientato nella stesura di questo documento è stata la prudenza. Spese di personale. Per 
quanto riguarda le previsioni sulle spese del personale diminuiscono del 4,7% rispetto al 2009, 
dovuto prevalentemente ad una diminuzione del 55% dei rapporti di collaborazione rispetto alle 
previsioni 2009 e a una diminuzione del 68% rispetto al rendiconto 2008. Ciò porta il rapporto 
spese popolazione da 12.152 euro a 17.958 euro, quindi ad un calo del 6,10 %. Questo dato lo 
potete trovare a pag. 11 nel parere dell’organo di revisione. Abbiamo iniziato un percorso di 
razionalizzazione delle voci sul personale e allo stesso tempo abbiamo aumentato del 20%,  da 
55.000 a 65.000 il fondo di produttività. Lo trovate nel capitolo 10.10 801. E del 15% il fondo 
retribuzione risultato, passato da 43.000 a 50.000 euro, capitolo 10.10 sempre 801. Questo 
nell’ottica di incentivare la partecipazione e responsabilizzazione dei dipendenti comunali. Staff del  
Sindaco. Per quello che concerne la spesa in staff del Sindaco a cui diverse volte si è fatto 
riferimento in termini negativi, devo sottolineare che questa figura è stata inserita nell’organico del 
Comune ben sapendo le numerose critiche a cui l’Amministrazione sarebbe andata incontro, ma 
ugualmente dovendo sopperire a concrete esigenze di supporto di lavoro. Il 12 giugno dopo 4 giorni 
dalle elezioni, è stato protocollato un documento di un dipendente comunale che dichiarava che 
stante la mole di lavoro non era più in grado di garantire con continuità una regolare corretta 
gestione degli adempimenti, con ripercussioni sull’andamento dell’attività del Comune. Altre 
problematiche sono state riscontrate all’Ufficio Protocollo. Come ribadito in Consiglio Comunale, 
parte dello stipendio di questa figura viene pagata attraverso l’indennità del sindaco. Sicurezza. Un 
capitolo importante riveste la sicurezza. Sicurezza alla famiglia in tutti i suoi aspetti, comprendendo 
anche il settore Sociale a cui farò riferimento ovviamente quando parlerò del settore Sociale, ed al 
settore Ambientale. Elementi per il 2010 sono: creare condizioni per un aumento del numero dei 
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Rizzoli: Cardinale? 
Cardinale: il voto del gruppo di maggioranza è favorevole.  
Rizzoli: prego, c’è…? 
Saccani: sì, il gruppo della Lega Nord si astiene. 
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vigili, dialogo continua tra le varie componenti delle forze dell’ordine, razionalizzazione delle 
telecamere della videosorveglianza, si può notare nel capitolo 20, 30,105, miglioramento 
dell’illuminazione pubblica. A breve partirà il bando per nuovi 400 impianti di illuminazione. 
Segreteria generale, servizi cimiteriali. All’atto del nostro insediamento abbiamo affrontato tra le 
prime problematiche la questione dei servizi cimiteriali in quanto dopo oltre 9 mesi e dopo tre 
solleciti alla ditta Servicim aggiudicataria dei servizi cimiteriali in data 8 ottobre del 2008,  non 
aveva ancora presentato la documentazione completa per la regolarizzazione del contratto. Per cui il 
provvedimento adottato in via d’urgenza da parte mia, da parte del Sindaco, Tutela della continuità 
del servizio, è stato l’affidamento temporaneo del servizio per i mesi di novembre e dicembre, alla 
società Ade. Tempo necessario per istituire una nuova gara per la regolarizzazione del servizio con 
decorrenza 1° gennaio 2010, anche perché sarebbe stato difficile avere del personale che lavora 
all’interno dei cimiteri senza che questi abbiano un contratto. Quindi non dovevano trovarsi in quel 
luogo. Altra voce importante la quota mensa dipendenti. La nostra Amministrazione ha intenzione 
di riconoscere ai propri dipendenti la possibilità di scelta degli esercizi dove usufruire del pasto, 
attraverso l’utilizzo dei buoni pasto, in questo caso sono stati stanziati 15.600 euro. Poi vi faccio 
vedere anche eventualmente il capitolo. Indennità a carico degli amministratori. Anche nel bilancio 
preventivo 2010 è confermata la riduzione del 10% sull’indennità  degli amministratori ed azzerati 
tutti i capitoli di spesa. Questo porta ad un risparmio annuo di circa 20.000 euro. Nel 2009 queste 
somme sono state accantonate e sono state utilizzate per integrazione del fondo di produttività dei 
dipendenti, preventivato in modo non corretto nel bilancio preventivo 2009. Il contributo al servizio 
di trasporto. Nell’ottica di mantenimento dei servizi di trasporto rivolti alla cittadinanza, io nostri 
sforzi si sono rivolti alla stabilizzazione di un servizio provvisorio sia in termini di tempo che di 
fondi, parlo ovviamente del numero 2, quindi potenziando questi servizi la spesa totale del settore 
Segreteria Generale ammonta a 617.000 euro, in calo rispetto alla previsione 2009, come potete 
vedere dal grafico allegato. Segreteria generale, se voi guardate  un attimo la scheda, passa da un 
preventivo 2008 di 741.000 euro a un preventivo 2010 di 617.000 euro. Ambiente. L’Ambiente 
riveste un aspetto fondamentale all’interno della nostra Amministrazione. Questo si evidenzia nel 
mantenimento e nel potenziamento di stanziamenti previsti per il 2010. Fondamentale è la 
riorganizzazione del settore e la volontà di portare a termine l’iter della certificazione Emas 
utilizzando risorse già stanziate dalla Provincia e in funzione del raggiungimento dell’obiettivo. 
Altro aspetto molto importante al quale l’Amministrazione intende rivolgere l’attenzione è il 
monitoraggio preventivo e costante delle aree territoriali del Comune, in particolare quelle limitrofe 
il nuovo plesso scolastico, tramite accordi raggiunti con gli enti preposti. Sono state confermate le 
risorse stanziate gli anni precedenti quindi le iniziative Sciame di biciclette, ecofeste, Puliamo il 
Mondo, zanzara tigre e la bonifica delle discariche abusive. Altro aspetto rilevante del settore è il 
progetto Protezione Civile, per la cui realizzazione è stata prevista una somma iniziale di 5.000 
euro. Ricordiamo che nel corso del 2008 è stato affidato l’incarico per la realizzazione di un Piano 
di Emergenza Comunale di Protezione Civile per un importo di 15.300 euro di cui non esiste 
nemmeno una bozza. Nel 2010 è volontà dell’Amministrazione sostenere e farsi promotrice di 
iniziative e progetti nel campo delle energie alternative. Il punto discarica, che è già stato ben 
evidenziato nel percorso precedente, nel punto precedente all’ordine del giorno. Settore Sociale. 
Settore Sociale che riveste una fondamentale rilevanza per il benessere e la tutela della cittadinanza 
tutta. Questo si desume da un aumento della spesa prevista per il 2010 a fronte di una maggiore 
offerta di servizi per il cofinanziamento di quelli già in essere. La spesa è aumentata del 39% 
rispetto alla previsione 2009, cioè è passata da 634.950 euro a 883.600 come si può evidenziare dal 
grafico allegato e poi anche dalla somma che vi ho… nei vari capitoli di spesa… ecco qua…si 
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passa da un preventivo 2008… questo è il trend sul settore sociale. Le persone assistite nel 2009 
sono stati 75 anziani , 54 adulti, 142 minori. I principali interventi previsti per il 2010: la continuità 
di interventi consolidati nel 2009, il monitoraggio e controllo dei servizi trasferiti ad ApSP , quindi 
il Centro Diurno, il Sad e il trasporto disabili, lo trovate nel capitolo 3771, per un importo di 
373.600 euro. Contributi alla persona e alla famiglia, stranieri ed inclusione sociale per 32.000 euro, 
riorganizzazione del polo sociale territoriale, attivazione delle borse lavoro, taxi sociale per 15.000 
euro capitolo 3860, appoggio scolastico sull’handicap e interventi individualizzati per adulti e 
minori per un importo di 121.000 euro, avete anche l’elenco dei capitoli dove poter andare a trovare 
le cifre, centro estivo handicap e week end solidali 8.250 euro, interventi individualizzati per adulti 
21.500 euro, tutele dei minori 41.500 euro, ampliamento degli assegni di cura, vedi scheda progetto. 
Abbiamo anche costruito per ogni intervento delle schede progetto grazie alla dottoressa Amore, per 
potere realizzare appunto questi progetti nei minimi particolari. Se poi ne avete volontà, veli faccio 
anche vedere. Minimo garantito: anche in questo caso vedi scheda progetto. Interventi a favore delle 
famiglie a rischio economico. Supporto alla domiciliarità, sportello famiglia, riqualificazione e 
regolamentazione del servizio di taxi sociale. Settore scuola e asilo Nido. La nostra 
Amministrazione ritiene che il sostegno ai servizi educativi e scolastici sia fondamentale per la 
crescita dell’intera comunità. Sappiamo infatti quanto siano delicati ed importanti per i nostri 
ragazzi le esigenze negli anni che vanno dalla prima infanzia all’adolescenza, anni in cui è 
necessario dare valore alla collaborazione con l’Istituto Comprensivo del nostro territorio. Pertanto 
abbiamo tenuto conto di questo principio per la previsione di Bilancio del 2010. Principali 
interventi previsti. Ovviamente la continuità degli interventi consolidati nel 2009, il potenziamento 
della struttura della cucina con la Camst e messa a norma degli impianti e dei locali. Elaborazione 
di una carta dei servizi, regolamento del Comitato Mensa, formazione ed aggiornamento per il 
personale della scuola addetto alla somministrazione dei pasti, realizzato gratuitamente con 
l’Azienda ASL. Revisione regolamento Asilo Nido con regolamentazione dei servizi per la prima 
infanzia, contributi all’Istituto Comprensivo, questi sono i capitoli 2190, 2200, 2220 per un importo 
di 26.000 euro. Trasferimento servizi all’Istituto Comprensivo funzioni miste per un importo di 
5.000 euro al capitolo 2240. Convenzione  con CTP 2.500 euro, riqualificazione del Cag, centro di 
aggregazione giovanile, potenziamento e riqualificazione del CPE progetto Telemaco, acquisti 
arredi per la scuola materna, elementare e media l’importo è aumentato ovviamente in previsione 
del nuovo plesso scolastico. Apertura dello spazio bimbi, progetto di riqualificazione ovviamente 
ancora del CAG. Grazie alla realizzazione dello spazio bimbi, verrà azzerata la lista di attesa e ci 
predisponiamo ad accogliere l’aumento della domanda. La nostra attenzione è rivolta inoltre alla 
ricerca di servizi innovativi come asilo nido aziendali ed altri interventi, capaci di diversificare 
l’offerta in base alle esigenze delle famiglie. Cultura. Questa Amministrazione si è concentrata 
nell’ampliamento dei contenuti culturali, manifestazioni ed eventi, con l’intento di portare i cittadini 
ad abitare le strade e i luoghi del paese attraverso un’offerta culturale qualificata. I principali 
interventi del 2010 nella promozione delle attività culturali in ambiti di interesse pubblico,giuridico, 
territoriale e teatrale e cinematografico, realizzazione di laboratori, realizzazione di eventi legati alla 
poesia letta e rappresentata nelle varie forme espressive, convegni e dibattiti, collaborazione e 
promozione in attività musicali, questo lo si può trovare nei capitoli 3695, 3696 per un importo di 
20.000 euro. Politiche giovanili. Principali interventi del 2010: promuovere  opportunità, strumenti 
e spazi dove consentire ai giovani aggregazione, attività e stimoli positivi per una piena 
affermazione della loro personalità. Sviluppare politiche volte a promuovere i talenti delle nuove 
generazioni, valorizzare le potenzialità e le risorse di cui i giovani sono portatori, dare risposte 
mirate ai bisogni delle giovani generazioni della nostra città. Progetti e attività culturali legati al 
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benessere giovanile. Ambiti di intervento: progetto giovani arte ( anche in questo caso abbiamo la 
scheda allegata) capitolo 2370 per un importo di 5.000 euro; progetto giovani e intrattenimento 
capitolo 3305 per un importo di 30.000 euro. Sport: principali interventi da giugno 2009. 
Riqualificazione e ampliamento e messa a norma del campetto da 7 per bambini di via Buozzi; 
convenzione con associazioni sportive per la gestione degli impianti centro sportivo di Rivarolo, 
campi da calcio di San Polo e bocciodromo. Contributi ad associazioni sportive. Convenzione per la 
gestione del campo da calcio a 7 regolamentare per adulti. I principali interventi del 2010 è 
ovviamente la continuità degli interventi consolidati nel 2009. convenzione con le associazioni 
sportive per la gestione degli impianti del centro sportivo di Rivarolo, campi di calcio San Polo e 
bocciodromo; programmazione e controllo dell’utilizzo degli impianti; mantenimento dei contatti 
con le associazioni sportive e coordinamento delle attività per un corretto e coerente utilizzo delle 
strutture coperte e degli impianti esterni; attuazione di iniziative tese alla collaborazione tra le 
associazioni stesse anche al fine di ottimizzare l’impiego delle risorse come festa dello Sport e del 
Volontariato; creazione di spazi volti a promuovere l’agio e prevenire il disagio sociale giovanile 
scusate, attraverso la costruzione di opportunità di ricreatività, intrattenimento, attività sportive in 
collaborazione con il settore scuola e politiche giovanili; attivazione definitiva e messa in funzione 
del centro sportivo Angola con adeguamento e potenziamento dell’attuale illuminazione; 
riqualificazione e messa in funzione dell’impianto sportivo per attività da tennis, programmazione 
dell’affidamento gestionale dello stesso; promozione e realizzazione di iniziative in collaborazione 
con le società sportive e di carattere locale, provinciale e nazionale finalizzate alla costruzione di 
opportunità legate alla pratica sportiva. Eventi. I principali interventi nel 2010 ovviamente come 
dicevo prima, la continuità di interventi consolidati nel 2009, la promozione di iniziative volte al 
coinvolgimento di associazioni e categorie coi commercianti e cittadinanza; programmazione e 
coordinamento attività espositive anche in collaborazione con enti e associazioni del territorio per la 
realizzazione della Fiera di Torrile. Capitolo 3834 10.000 euro. Progettazione e programmazione 
iniziative ed eventi ricreativi, Fiera di Torrile, il mercatino di Natale, manifestazioni popolari. 
Riqualificazione e rilancio del progetto Fiera di Torrile; il progetto prevedrà l’individuazione di uno 
o più specificità legate all’importante manifestazione fieristica del territorio comunale di Torrile. 
Potenziamento e ampliamento delle aree destinate al mercato comunale. Innovazione tecnologica. I 
principali interventi del 2010: continuità degli interventi consolidati nel 2009; attivazione della 
gestione dell’Albo Pretorio on line; predisposizione e attivazione sistema card mensa scolastica per 
la scuola dell’infanzia; attivazione e gestione informatizzata on line dei ruoli dell’emissione dei 
ruoli legati alle reti scolastiche; attivazione e gestione della firma digitale all’interno dell’ente; 
investimenti legati alla banda larga; attivazione di due punti accesso free e gestione delle credenziali 
per i cittadini; investimenti legati al potenziamento del sito web e gestione on line lato cittadini 
imprese, pratiche edilizie, ici e sportello unico. Relazione finale. In base alle summenzionate analisi 
il totale delle entrate correnti è di euro 5.785.962 a fronte di spese correnti di euro 5.907.000. La 
differenza di parte corrente è di 121.127 in aumento di 18.803 euro rispetto al bilancio di previsione 
2009. Questo aumento è interamente dovuto alla quota di mutui che passa da 347.646 del 2009 a 
366.342 nel 2010 pag. 6 del parere dell’organo di revisione. Un altro aspetto che supporta la nostra 
concretezza nel predisporre questo Bilancio di Previsione 2010 si evidenzia nel punto 5 a pagina 8 
del parere dell’organo di revisione, che riguarda la verifica degli equilibri di parte straordinaria. 
Volutamente rispetto allo scorso anno abbiamo inserito una previsione di risorse in entrata per 
mezzi di terzi in calo di 980.000 euro pari al 30%, quindi da 3.697.000 a 2.887.000. Un altro aspetto 
da rilevare è che la previsione 2010 sul contributo del permesso da costruire stante la gravissima 
crisi economica mondiale che ha avuto ripercussioni sull’edilizia, la previsione 2010 si attesta a 
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Rizzoli: allora, per quanto riguarda ovviamente quello che noi ci siamo prefissi nella 
predisposizione di questo bilancio di previsione che ci stiamo lavorando da due mesi ovviamente, è 
come ho detto nella prima riga no? Molta concretezza molta …. Cercare di avere i piedi molto per 
terra e cercare di dare innanzitutto una continuità a quelli che sono i servizi erogati già nel corso del 
2009. E’ stata una scelta di cui abbiamo discusso, vogliamo dire personale, potrebbe essere politica 
insomma, è stata una scelta. Avremmo potuto mettere un milione di euro come oneri di 
urbanizzazione e far vedere tantissime altre cose. Io credo che se noi partiamo con queste basi di cui 
posso dire per tanti elementi, insomma sono cose che porteremo in fondo, nel momento in cui ci 
sarà un miglioramento dell’economia, ma non solo un miglioramento dell’economia, io credo che 
sia anche compito dell’Amministrazione andare a trovare i fondi  per cercare di migliorare questo 
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650.000 euro in calo del 37% rispetto alla previsione 2009 che era di 1.022.000 euro. Tenete 
presente che in questo caso abbiamo un documento del responsabile all’Urbanistica che ci dà la 
possibilità di aumentare in modo considerevole queste entrate per oneri di urbanizzazione, però 
abbiamo volutamente cercato di tenerli consoni crediamo a questo momento di difficoltà. Se poi 
dovessero entrare, come speriamo e come i nostri accordi stanno portando ad avere diciamo un 
dibattito in Consiglio Comunale, è chiaro che questa quota verrà notevolmente aumentata nelle 
prossime settimane. Se qualcuno adesso vuole fare un intervento…. Devo dire che il gruppo in cui il 
capo gruppo è Alessandro Fadda ha fatto degli emendamenti a questo bilancio di previsione quindi 
vedete voi se volete che legga gli emendamenti se qualcuno vuole intervenire… prego 
Fadda: magari facciamo la discussione sul bilancio, poi parliamo di emendamenti. 
Rizzoli: va bene..se qualcuno vuole intervenire, facciamo la discussione sul bilancio, se no 
facciamo gli emendamenti, ditemi voi, allora se qualcuno vuol partire… 
Varatta: va be’ comincio io con una piccola serie di domande. Sicuramente gli intenti sono buoni, 
le tecniche messe in campo anche, mai si era visto una relazione così dettagliata, anche se mi 
sarebbe piaciuto averla prima così mi preparavo magari in maniera più adeguata. Ripeto, non è un 
volere, ma è la prassi, quando si consegnano gli atti, si consegna anche una relazione descrittiva di 
quello che vuole essere il bilancio. Devo dire che molti di questi interventi che sono inseriti nella 
relazione del sindaco sono cose che già si fanno eh, non è che è così corposo perché ci siamo 
inventati qualcosa. Dicevo, molte di queste cose si fanno già, alcune di quelle dette sono state a mio 
avviso dimezzate… va bè si fa con i soldi che uno riesce a incamerare, questo è vero, la crisi 
economica mondiale è ancora in atto, però è pur vero che alcuni di questi capitoli hanno visto una 
drastica riduzione. Altri per esempio come la cultura, veder assegnato 20.000 euro per un anno 
intero, e poi con tutta una serie di manifestazioni che si vuole fare negli intenti, mi sembra 
abbastanza residuo. E come dicevo nella delibera che avete approvato precedentemente, è vero che 
gli importi che a me faceva piacere vedere erano inferiori ai 100.000 euro e quindi non erano 
previsti in quella delibera, però neanche in questa delibera dove potevano trovare allocazione 
importi inferiori ai 100.000 euro all’ambiente per esempio non c’è. Quindi non è una cosa dice va 
bè è inferiore ai 100.000 euro non l’abbiamo messo prima là. Non l’avete messo neanche qua! E 
siccome questo bilancio di previsione, adesso non mi sbaglio, è un atto consequenziale di quello che 
abbiamo approvato prima, l’esito non può essere diverso da quello che ha avuto la deliberazione 
precedente. Per cui io sin da ora, magari in dibattito aggiungerò ulteriori elementi, ma sin da ora mi 
sento di dire che il mio voto sarà contrario. Perché è vero che c’è molta roba, però molta di questa si 
faceva già, e poi non mi ripeto insomma. Qualcuno è stato azzerato, qualcuno è stato diminuito, altri 
non compaiono ecco. Buono, buona la costruzione, quindi buona la tecnica, che è stata affilata, 
buoni gli intenti, però alla fine poi siamo sempre a un bilancio di previsione che è zoppo da qualche 
parte. 
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Bilancio di Previsione. Questo è compito nostro e deve essere questi pochi fondi che è sono stati  
messi ad esempio nella cultura, ho visto il discorso della fiera, io credo che è importante che noi 
dobbiamo andare a coinvolgere le aziende del territorio per fare in modo che supportino 
l’Amministrazione. Si parlava prima del discorso degli asili interaziendali, abbiamo già delle 
trattative con aziende, insomma vogliamo creare….un legame con queste aziende, crearci anche 
uno sprone da parte dell’Amministrazione, quindi io capisco però io ritengo che sia la scelta giusta 
e opportuna, quello di sempre tenerci in tiro, quello di essere consapevoli che dobbiamo 
guadagnarci diciamo quello che è in più, come Amministrazione ovviamente parlo. E sulla cultura 
come dicevo, questo è un bilancio di previsione, è chiaro che deve essere votato sul bilancio di 
previsione. Ma io credo che a fine anno, credo e spero che la considerazione potrebbe essere anche 
diversa. Adesso stiamo attivando una serie di incontri con dei notai, per esempio sulle 
problematiche delle famiglie. Insomma stiamo lavorando a costo zero impegnandoci su altre 
iniziative, questo sì. Quindi alla cultura ci teniamo particolarmente. Altra domanda che dici… ah, 
guardi il discorso casa delle acque e quant’altro…. Va bene, va bene e siamo…. noi da quando ci 
siamo insediati abbiamo cercato anche di mettere il discorso del protocollo on line, cioè cercare di 
avere qualcosa che a Torrile, anche venendo da altri comuni, Anche da altri comuni altre province, 
anzi bisogna cercare di imparare. E sul discorso delle case delle acque ho già detto che era … 
l’avremmo preso in considerazione, non abbiamo mai detto di no. Anche se sui quotidiani hanno 
scritto no. Però io credi che ci siano delle priorità  e sinceramente il fatto di aver destinato molti più 
fondi al sociale rispetto che alla casa delle acque, preferisco, in questo momento darlo più alle 
famiglie che sono in difficoltà rispetto…. Se poi avremo dei ritorni migliori, sapremo essere 
lungimiranti come amministratori, sapremo crearci e fare avere dei fondi all’interno 
dell’Amministrazione, non abbiamo mai diciamo detto di no a priori. Però ci sono delle priorità e in 
questo momento la priorità è dare servizi e essere vicino alle famiglie che sono in difficoltà. 
Insomma questo è quanto ecco. Prego. 
Giuffredi: guardavo qui così di politiche giovanili, e giusto perché è anche … forse averlo avuto 
prima magari si riusciva ad essere anche più produttivi, perché la discussione che si fa qui non è, 
almeno per quello che mi riguarda, non è certo contro una proposta ma per far in modo che la 
proposta dia delle risposte magari il più possibile adeguate alla popolazione evidentemente. Perché 
rispetto alle politiche giovanili, principali interventi 2010, promuovere opportunità, stimoli positivi, 
dar risposte mirate ai bisogni di giovani generazioni, cifra 5.000 euro. Voglio dire, ho l’impressione 
che si faccia sì un elenco di cose che possono solo ed esclusivamente essere condivise… 
Rizzoli: capitolo scusi? 
Giuffredi: sto guardando 2370… poi vedo progetto giovani e intrattenimento, mi sembra…. Non 
mi è chiaro insomma. Vorrei capire 30.000 euro fino a giugno, cioè fino al sesto mese di 
quest’anno, rispetto ai 5.000 di prima, c’è qualcosa che non capisco, magari è solo necessario 
chiarirlo perché giovani e intrattenimento cosa sono? Feste? Cosa sono? Voglio dire… Le politiche 
giovanili si possono fare anche con le feste, son d’accordo, nel senso che non guastano, ma mi 
sembrerebbe prioritario magari avere dei progetti un pochino più definiti e più in tema rispetto alle 
politiche giovanili, perché non credo che i giovani abbiano bisogno di una festa ogni tanto 
insomma. Anche perché chi ha bisogno di svago, voglio dire  non credo  che con qualche iniziativa 
si fermino qui a San Polo. C’è una città vicino,c’è tutto un mondo di giovani in movimento, molto 
in movimento, per cui molto difficilmente …. Ecco anche per quanto riguarda lo sport, dunque 
ampliamento e messa a norma… beh, va bene, le convenzioni, sì, saranno forse da meglio precisare, 
ma con le associazioni sportive, con il bocciodromo, ecco contributi….qui non trovo una cifra che 

16
 

Sede Municipale: Strada I Maggio, 1 - 43056 San Polo di Torrile (PR)  – tel. 0521 812911 fax. 0521 813292 
e-mail: info@comune.torrile.pr.it – Sito Internet: www.comune.torrile.pr.it 
C:\DOCUMENTS AND SETTINGS\ADORNI\IMPOSTAZIONI LOCALI\TEMPORARY INTERNET FILES\CONTENT.IE5\TB3P6CVL\VERBALE CONSIGLIO 11 GENNAIO 2010.DOC 

 



 
COMUNE DI TORRILE 

PROVINCIA DI PARMA 

individui il sostegno delle cose che leggo prima. Nel senso che non trovo neanche il capitolo. 
Forse…non lo vedo… 
Rizzoli: facciamo magari un capitolo alla volta. Allora per quanto riguarda…. Ecco perché mi sono 
costruito… è stato  un lavoro abbastanza produttivo…il 2370 progetti attività culturali l’abbiamo 
portato noi a 5.000, nelle previsioni 2009 era 800 euro 
Giuffredi: vorrei precisare che io sto facendo le domande da quando sono qui, 2008,2007,2006 non 
c’ero, quindi non… 
Rizzoli: sì, lo so, voglio dire per avere un dato, un dato a se stante  non vuole dire niente. Vuole 
preso o in un contesto o in un trend di dati. Perché se uno dice la Barilla fattura 1 milione di euro 
chi è come Barilla, se io ho fatturato 100 milioni,  cioè voglio dire… allora il dato previsionale 2008 
era di 800, l’assestato 2008 era 800, il previsionale 2009 erano 5.000, l’assestato 5.000, noi 
abbiamo riconfermato 5.000. tutto qua. 
Giuffredi: questa è una decisione voglio dire che sta alla maggioranza di questo consesso prendere. 
Per me sono pochi 5.000 erano molto pochi 800. Punto. Io non mi rifaccio a…. qui non c’è nulla in 
più. Per lo sport invece? 
Barattieri: vorrei intervenire io. Nel senso che noi abbiamo previsto questa cifra di 5000 euro che 
ovviamente non può ricoprire tutti i progetti che abbiamo intenzione di sviluppare. In questi mesi 
comunque abbiamo notato una forte sensibilizzazione da parte non solo di privati, di aziende, di 
alcune attività commerciali del territorio ed alcune iniziative siamo riuscite a realizzarli anche con 
piccole sponsorizzazioni. Quindi siamo fiduciosi di riuscire a realizzare grossi e ambiziosi progetti 
anche attraverso le sponsorizzazioni. Politiche giovanili per quello che riguarda il capitolo 2370 e i 
5.000 euro. Per quello che riguarda invece il progetto giovani e intrattenimento, i 30.000 euro che ai 
quali si fa riferimento, sono poi quelli dell’appalto relativi al centro di aggregazione giovanile. 
Perché c’è un appalto che è in vigore dall’anno scorso di circa 52- 56.000 euro, e questa è una 
risorsa già presente sul territorio, quindi non andiamo a cercare altrove cose che abbiamo qua. 
Abbiamo pensato di sfruttare le risorse che sono già presenti e, attraverso la cooperativa, rilanciare 
un progetto che coinvolga tutti i giovani, partendo dai giovani. Quindi abbiamo chiesto di 
riqualificare e presentarci un nuovo progetto che poi è disponibile, se ne volete qualche copia ve la 
forniremo, anche perché giovedì sera è previsto un incontro con le famiglie alle quali spiegheremo 
tutte queste nuove iniziative. Quindi abbiamo chiesto loro di riformulare il progetto perché 
sinceramente abbiamo fatto un monitoraggio e l’anno scorso andavano presso questo centro di 
aggregazione non più di 5 – 6 – 7 ragazzi. Con la riqualificazione che è stata attuata da un paio di 
mesi abbiamo notato che comunque il numero dei ragazzi è salito. Quindi è nostra intenzione fare 
un attento monitoraggio relativo a questo spostamento, a questo aumento di frequenza, per cui 
abbiamo considerato la previsione solo fino a giugno perché abbiamo attuato un monitoraggio di 
questa attività fino a giugno. In via cautelativa abbiamo deciso di prevedere solo questa cifra.  
Rizzoli: scusi, devo rispondere ancora sullo sport.. 
Varatta: no, visto che non ci allontaniamo dall’argomento… 
Rizzoli: è però insomma finiamo… 
Varatta: quindi anche questo era una cosa che già esisteva, era stata interrotta e voi l’avete 
ripristinata ? 
Barattieri: no, in realtà era una cosa che era presente e non era sfruttata, perché se noi 
consideriamo che l’anno scorso le frequenze erano di 5 – 6 ragazzi a fronte di 52… adesso non  
c’ho la cifra presente, che veniva diciamo erogata per niente, a fronte di questa spesa che ci 
sembrava eccessiva, abbiamo deciso di valutare questo progetto di sviluppare quello che abbiamo. 
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Stringhini: in riferimento invece alle convenzioni, i capitoli non ci sono… magari se me li dici… 
ce li diciamo anche… convenzioni capitoli 3824, 26, 28 e 32, sono stati per i capitoli 3824, 3826 
sono stati  riconfermati quelli che erano gli importi e pensiamo di aver fatto anche qua un buon  
lavoro riconfermando in questo momento e sostenendo quelli che erano gli importi che erano già 
stati previsti nelle passate convenzioni. Abbiamo invece lavorato sotto l’aspetto del quale stava 
parlando l’assessore Barattieri sulla convenzione capitolo 3832 contributo a società sportive, qui 
abbiamo avuto una riduzione di 4.000 euro in funzione di appunto un contribuito minore alle 
associazioni però con la volontà che abbiamo già espresso appunto a queste associazioni,  di aiutare 
in senso di sponsorizzazioni da privati peraltro sono già state coperte ed eventualmente con la 
possibilità di farlo cerchiamo, cercheremo nel nostro possibile di aiutarle ancora di più. Anche per 
quelle che magari non sono segnate come convenzioni in essere ma soltanto come contributo. 
Giuffredi: vedo nel capitolo 3834 trasferimenti per manifestazioni, sono sempre legati al capitolo… 
Rizzoli: mah questo capitolo viene usato un po’ in generale, sembra un fondo, viene utilizzato un 
po’ dappertutto… 
Giuffredi: capito, una roba elastica… 
Varatta: scusa quello lì è la fiera… 
Rizzoli: sì questa è la fiera.. 
Varatta: e beh diciamolo allora scusa… 
Rizzoli: l’ho detto prima nella .. 
Varatta: il contributo per l’organizzazione della fiera l’anno scorso era di 15.000 quest’anno è di 
10.000 
Rizzoli: quest’anno per il momento è di 10.. 
Varatta: quindi quello che io ho detto non è altro che confermare l’esistente  e in alcuni casi… 
Rizzoli: scusa non ho capito quello che hai detto.. 
Varatta: allora io ho detto prima che l’elenco che tu hai letto è bellissimo, anche nella tecnica, mai 
si era avuta una relazione così dettagliata, però nei contenuti non era altro che riconfermare 
l’esistente e in alcuni casi si andava a diminuire. Questo è uno dei casi eclatanti, che per organizzare 
la fiera di San Polo negli anni precedenti era stato confermato 15.000 euro l’anno prossimo nella 
Fiera 2010 sarà di 10.000. Tutto qua. 
Rizzoli: mah, su quanto andremo a spendere alla fiera di…. Adesso per il momento sono stati 
stanziati 10.000 però come dicevo delle volte 15.000 potrebbero essere stati anche troppi quindi … 
insomma… noi siamo andati a vedere anche il rendiconto della Fiera insomma crediamo che i 
10.000 siano più che sufficienti insomma…come dicevo poi è un bilancio di previsione, si deve 
prevedere a postes vedremo come andrà la fiera o in generale. Prego. 
Riccardi: io vorrei esprimere una perplessità. E’ il primo bilancio comunale che sento presentare e 
dagli interventi che ha fatto lei e i suoi colleghi assessori ho notato una contraddizione tra 
l’affermazione della concretezza e la speranza di avere delle sponsorizzazioni. Insomma l’avete 
ripetuto più volte, quindi leggendo così in questo momento questo documento dando un’occhiata in 
base a quello che ha detto lei prima, è una contraddizione abbastanza evidente e palese. Quanto 
contate sulle sponsorizzazioni e sugli aiuti di privati in momento comunque che è di crisi per tutti.  
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Rizzoli: io come ho detto questo deve essere per noi uno sprone,  se noi andiamo a vedere cioè… si 
balla sui 5.000 euro, 10.000 euro…cioè saranno 100.000 euro in  tutto.. allora avrei potuto mettere  
oneri di urbanizzazione per 1 milione e 22 e sarebbe stato uguale e avrei messo invece di 15  25.000 
euro. Ripeto è stata nostra volontà cercare di darci dei limiti di spesa e fare in modo che andassimo 
a cercare fondi da altre parti per cercare di razionalizzare, di ottimizzare di darci degli obiettivi 
anche noi come amministratori. Questa è stata la nostra volontà 
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Riccardi: allora contrastano forse nel modo in cui sono state enunciate ecco certi progetti e certe 
intenzioni che sembrano puntare molto in alto  e forse vanno ricollocate nella giusta dimensione. 
Rizzoli: tipo? 
Riccardi: l’enunciazione ecco… ci sono molte voci insomma, sopratutto nella parte finale, quelle 
che riguarda le politiche giovanili, sono più dettagliati i servizi sociali, altri invece lasciano spazio 
così all’immaginazione, sono difficili da capire nel dettaglio, soprattutto la parte finale direi.. 
Rizzoli: la parte finale quale? 
Riccardi: beh lo sport, la cultura, le politiche giovanili… ci sono degli obiettivi molto alti, 
promuovere le opportunità, gli spazi insomma evidentemente cioè… e dare risposte mirate ai 
bisogni delle giovani generazioni della nostra città, questo in che modo si concretizza. In che modo 
si realizza, dal punto di vista proprio fattivo. 
Rizzoli: mah, come dicevo prima, lavorando a 360 gradi, cercando di fare dei dibattiti, come dicevo 
prima, cercando di coinvolgere anche i… sì, c’abbiamo anche le schede progetto però voglio dire 
credo che mai, o raramente sia stato fatto intervenire un notaio per le problematiche delle famiglie 
su certe cose, cioè cercare di fare in modo che questi professionisti si mettano in gioco, cercando di 
dare per esempio nuove tecnologie ai giovani. Cioè noi crediamo che 52.000 euro anche per il 
Centro di aggregazione giovanile, non so se l’ha visto, c’era un computer, non andava neanche la 
stampante… insomma almeno dotarlo di internet… insomma queste sono le cose a cui vogliamo 
lavorare, questo è un bilancio di previsione, non è un bilancio di assestamento, su quello che 
abbiamo fatto. Prego. 
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Amore: io volevo solo dare una spiegazione tecnica rispetto alle domande che lei faceva e 
soprattutto a quella serie di interventi ed ambiti di intervento in cui si intende operare per  quanto 
riguarda le politiche giovanili. Ovviamente  come avete già ripetutamente detto le risorse sono 
quelle che sono e in una logica di buona amministrazione si tende sempre di ottimizzare al meglio 
quello che si ha. Per cui non si depaupera quello che c’è stato e l’investimento che il Comune fino 
ad oggi precedentemente ha fatto, quindi bisogna lavorarci su e cercare di carpire al meglio quelle 
che sono le progettualità buone e positive. Quindi il Centro di aggregazione giovanile così come era 
stato pensato e per il costo eccessivo che aveva, era una potenzialità importante per il territorio, per 
far emergere tutti quegli ambiti quegli spazi di intervento per dare ai giovani e anche ai meno 
giovani la possibilità di  potersi esprimere. Quindi è stato chiesto di riqualificare il servizio 
completamente, di riprogettarlo, di ripensarlo e di non limitarlo alle quattro mura laddove 

Zilioli: sì, volevamo dare la parola un attimo anche  al nostro tecnico che comunque ci fa da 
supporto anche in questo modo … che ci potrà dare una mano in futuro per quello che sarà anche 
proprio le progettualità anche per questo. Però il discorso che volevo fare in premessa è che 
comunque sul nostro territorio, anche attraverso i servizi sociali, che devono cambiare aspetto e 
devono diventare anche di supporto a quello che sono le politiche giovanili come sono sempre state 
anche legate, noi dobbiamo da lì lavorare tutti insieme  e trovare su tutto quello che c’è, l’energia 
che c’è,  che c’era anche sul territorio e farlo sviluppare in un certo modo. Non lasciarlo come era 
stato lasciato negli ultimi periodi il nostro Centro di aggregazione giovanile, che è stato trovato 
completamente sperso. Non era assolutamente seguito. Allora queste sono cose che non devono 
succedere, io credo che una buona amministrazione poi lascio non volevo… una buona 
amministrazione debba anche saper utilizzare al meglio quello che ha prima di tutto, fare una 
grande valutazione di quello che c’è, valutare il meglio anche dell’utilizzo delle risorse umane che 
ci sono, fornirsi delle persone, dei tecnici che ci possono aiutare  a sviluppare anche insieme a noi, 
insieme ai ragazzi, insieme a chi vogliamo trovare, a cui vogliamo dare risposta noi dobbiamo 
sfruttare queste energie che ci sono. Ecco lì ci sono già ….la dottoressa Amore 
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Fadda: ok, veniamo poi al bilancio che stiamo andando a votare stasera allora… noi ci siamo 
soffermati come gruppo sul discorso dello staff del sindaco non perché sia una cifra importante ma 
perché insieme alle spese di consulenza hanno rappresentato la parte importante della campagna 
elettorale. Ricordo che nell’incontro in Gazzetta se ne era parlato, se ne era parlato in diverse 
situazioni di queste spese di consulenza. Io vedo che nel parere dei revisori quest’anno la cifra è 
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attualmente si svolgono le attività, ma di uscire fuori nel territorio, costituendo dei laboratori 
creativi che vanno dalla fotografia, vanno alla mostra arte gallery, laboratori di gioielleria, di 
cucina. E perché non poter pensare di poter trovare tra questi giovani, tra queste potenzialità che il 
territorio ha dei talenti. Quindi pensare che  nel territorio dove un investimento compiuto possa 
essere messo a disposizione, ma in senso trasversale, di tutta la cittadinanza, con la possibilità di 
creare interventi che vanno dal sociale, dal ricreativo, dal culturale, ma partendo da una risorsa sulla 
quali i cittadini precedentemente ed oggi i cittadini hanno  investito e creduto che fosse una attività 
importante per le famiglie, per il territorio di Torrile. La scheda progetto poi, perché è ovvio che 
quando si pensa a quello che si vuole fare si deve anche mettere giù un progetto, non immagino di 
costruire una casa senza sapere dove voglio andare e con chi voglio operare, ovviamente sono stati 
previsti degli obiettivi, delle azioni di intervento, degli utenti destinatari del progetto e infine 
individuati anche dei pater perché il Comune da solo non può pensare di poter realizzare tutto, pater 
che vanno dalle aziende sul territorio, la stessa cooperativa che attualmente gestisce l’appalto, le 
altre agenzie, le risorse, le associazioni di volontariato, devono essere tutti coinvolti e questo è un 
aspetto, uno spazio dove il giovane può trovare e manifestare le sue potenzialità 
Rizzoli: va bene. Prego consigliere Fadda… 
Fadda: c’è da dire che questo Bilancio è cominciato in modo diverso rispetto agli altri perché mi è 
stato consegnato il 12 dicembre e mancava il parere del Revisore. Quindi l’esordio… non ho 
polemizzato su questa cosa perché ho detto cerchiamo di vedere com’è il contenuto, analizziamo 
bene le cose, ho aspettato appunto che arrivasse anche la relazione del Revisore per potere fare poi 
un confronto anche per cercare di capire meglio questi numeri. Infatti una richiesta che io ho è se 
dalla prossima variazione di bilancio fosse possibile avere anche il peg, in quanto non perché la 
relazione fatta dal sindaco è fatta bene, schematica con i capitoli di bilancio, però è difficile con il 
bilancio che ci viene consegnato fare una analisi di questi numeri. Se fosse possibile avere il 
Bilancio di Previsione che è un documento non approvato, insieme al peg, si potrebbe anche 
ragionare e presentare degli emendamenti ancora più mirati, emendamenti volti, almeno dal nostro 
punto vista, a migliorare il Bilancio dove possibile, dopodiché chi governa ha il diritto dovere di 
farlo. Ricordiamoci che tra noi e voi ci sono 11 voti di scarto non ci sono poi un milione e mezzo di 
voti, ragion per cui dove è possibile collaborare secondo me converrebbe farlo, questo in generale… 
Rizzoli: posso rispondere subito? 
Fadda: sul peg? 
Rizzoli: sì così evitiamo…per quanto dobbiamo cercare di darvi la possibilità, ben venga, sul fatto 
del parere del revisore, mi risulta insomma che anche nelle precedenti annate veniva fatto così, 
comunque dopo è arrivato il parere del revisore e da quel momento abbiamo ricominciato a contare 
i giorni e credo che siamo stati nei regolamenti, credo… 
Fadda: infatti non ho detto che non siete stati nel regolamento. Ho detto che è cominciato in quel 
modo, il problema era che non doveva cominciare così… per quanto riguarda il peg? 
Rizzoli: niente, per quanto riguarda il peg, se è nostra… se dobbiamo diciamo darvelo ve lo 
daremo.. 
Fadda: no, non è un dovere, non è un obbligo… 
Rizzoli: insomma allora cercheremo di fare in modo di collaborare al massimo.. 
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la stessa rispetto a quella dello scorso anno per quanto riguarda le consulenze. Poi trovo una novità 
rispetto al Bilancio dell’anno scorso degli anni precedenti, ci sono 150.000 euro di 
sponsorizzazioni. Qua leggo quello che hanno scritto sia il responsabile dott. Minari sia il revisore 
dei conti dott. Rastelli. Minari dice: sono stati scritti contributi di sponsorizzazioni o accordi di 
collaborazioni per euro 150.000 da destinare all’implementazione e dico implementazione dei 
servizi rivolti all’infanzia sulla base dell’interessamento delle maggiori aziende presenti sul 
territorio, caratterizzato da un tessuto commerciale ed industriale particolarmente attivo che 
incoraggia gli operatori economici a contribuire alla realizzazione di strutture a sostegno delle 
famiglie, dalle quali proviene la maggior parte della forza lavoro impiegata. Questo diceva Minari. 
Rastelli dice: analoghe considerazioni, un estratto del punto…  sono opportune per quanto riguarda 
le sponsorizzazioni, pur in presenza di dichiarazioni del responsabile del settore, queste non 
risultano al momento supportate da impegni concreti da parte delle aziende del territorio, le stesse, 
come risulta dalla suddetta dichiarazione, hanno dato disponibilità ad avviare un percorso di 
sponsorizzazione, senza peraltro assumere impegni specifici  attraverso delibere dei rispettivi 
consigli di amministrazione. E’ necessario pertanto anche in questa situazione monitorare 
costantemente l’effettiva erogazione di tali contributi. E’ altresì evidente che il venir meno di tali 
entrate, anche parziale, comprometterà la capacità di spesa dell’ente. Qui abbiamo 150.000 euro di 
entrate da sponsorizzazioni, il problema è che non c’è dall’altra parte il costo per questi nuovi 
servizi. Quindi il risultato è abbastanza semplice. Se ci sono delle persone che ci daranno 150.000 
euro, ce li daranno a fronte di qualche servizio che noi faremo in più. Se è un servizio che faremo in 
più, i soldi, questi 150.000 euro ci serviranno per pagare questi servizi in più, quindi il bilancio in 
parte corrente non sta in piedi. Almeno questo è quello che si vede dalle carte, perché se si parla di 
implementare servizi è così, altrimenti questi soldi sono dati a fronte di servizi che già sono 
presenti. Quindi delle due, l’uno. O abbiamo una o più persone che ci danno 150.000 euro a 
copertura di costi che non sono in bilancio e quindi che non sappiamo come fare, se non avremo 
questi costi non avremo neanche queste entrate, quindi avremo da ricercare 150.000 euro. Primo 
problema. Secondo problema, tanto per parlare di concretezza, secondo problema è quello relativo 
agli oneri. L’anno scorso erano stati previsti un milione di euro, anzi un milione e rotti di entrate da 
oneri, poi ne sono entrati molto meno, la stessa cosa è stata fatta negli anni precedenti. Quello che 
abbiamo fatto però è cercare di non arrivare al limite. Nel senso che un ente dovrebbe stare in piedi 
con le entrate correnti che coprono le spese correnti, poi così non è nel senso che anche nella 
migliore delle ipotesi così non avviene. Allora c’è la possibilità di utilizzare gli oneri di 
urbanizzazione sino a una percentuale, nel senso che lo Stato ti dice, guarda che non puoi girare 
tutti gli oneri sulla spesa corrente, perché poi se non ti entrano la spesa corrente ce l’hai 
sicuramente. Allora c’è un limite, il limite è quello del 75%, nel senso al di sopra del 75% gli oneri 
non li  puoi girare nella parte corrente. Qui siamo al 75% nel senso che siamo già al limite. 
Sicuramente ci sarà la possibilità di ampliare ancora gli oneri, io parlo con i numeri che abbiamo 
oggi. I numeri di oggi dicono 650.000 euro, il 75% girato in parte corrente. Questo è un rischio, che 
si va ad associare al rischio di 150.000 euro di sponsorizzazioni e questo senza parlare del Bilancio. 
Parliamo di finanziario, un sistema finanziario che fatica a stare in piedi visto così. Passando poi ad 
analizzare alcuni dei punti che ci sono all’interno del Bilancio, quello che non vedo è.. sempre 
durante la campagna elettorale si era parlato del potenziamento dei collegamenti fra le frazioni, 
implementare il servizio di trasporto tra San Polo, Sant’Andrea e Torrile: non ci sono le risorse. 
Abbiamo già parlato della biblioteca nel punto relativo alle opere pubbliche, non ho visto niente in 
parte corrente per quanto riguarda la biblioteca, la stessa cosa… si è sempre parlato, tutti noi 
abbiamo spinto molto sui giovani, nuove iniziative non ce ne sono. Abbiamo iniziative che erano 
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Rizzoli: allora rispondo velocemente… rispondo al consigliere Fadda. Allora, consulenze. Per 
quanto riguarda le consulenze ovviamente, non solo in campagna elettorale ma anche prima che 
fossimo noi in Consiglio Comunale abbiamo avuto uno scambio di battute sulle consulenze, più che 
altro se andiamo a vedere poi i testi la consulenza era della persona che veniva il giovedì mattina e 
che noi riteniamo anzi abbiamo ritenuto inutile e che ha portato via diversi fondi al Comune. Per 
quanto riguarda lo staff del sindaco come dicevo prima è stata una scelta quasi obbligata per andare 
a sopperire tante lacune che c’erano quando ci siamo insediati, per esempio penso al protocollo, 
penso…. E comunque non voglio fare nomi di settori. Invece di prendere diciamo una persona per 
ogni servizio, fermo restando comunque che il nostro programma elettorale avevamo fatto 
riferimento all’aumento del numero di vigili, quindi un’ottimizzazione del personale interno del 
Comune, era una scelta diciamo che ci siamo sentiti di fare. Come dicevo prima, oneri di 
urbanizzazione, va anche questo diciamo in quello che dicevo prima, questi 150.000 euro avrei 
potuto non inserirli, però volutamente e confidando anche su questa documentazione del capo 
settore dell’Urbanistica che ci vedeva la possibilità di aumentare in modo sconsiderato gli oneri di 
urbanizzazione e come dicevo prima vedrete nelle prossime settimane le entrate. E’ stata una scelta 
che ho voluto fare perché come dicevo prima stiamo lavorando con aziende importanti del territorio 
per fare l’asilo interaziendale quindi abbiamo lo stesso…. Io sapevo che questa cifra avrebbe creato 
comunque dibattito, ma l’ho voluta tenere ugualmente per dare la possibilità  comunque a noi di 
essere spronati a raggiungere degli obiettivi. Quindi io sono molto tranquillo su questo tipo di 
interventi ecco sul fatto che come diceva prima il consigliere Fadda ci sia il malcostume di usare 
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già presenti negli anni precedenti, sicuramente progetti diversi, si sta lavorando, si lavora 
sicuramente, qua il sociale è sempre stato molto sentito e tanto si farà. Progetti però, da quello che 
si vede nel Bilancio, coi numeri che abbiamo in mano noi, sui giovani grandi investimenti non ci 
sono stati. Per adesso…. 
Rizzoli: prego, prego… 
Fadda: si parla anche di tariffa rifiuti oggi? La delibera della tariffa rifiuti non entra in Bilancio? 
Rizzoli: bilancio di Giunta… 
Fadda: come no.. come no… segretario? Entra in Bilancio… secondo me entra.. 
Rizzoli: in Giunta.. 
Fadda: e non passa in Consiglio? 
Rizzoli: è di Giunta.. 
Fadda: quindi non sapremo se aumentano o no? 
Varatta: sindaco posso integrare a proposito di quest’ultimo intervento? 
Rizzoli: sì, un attimo…ha detto consulenze, oneri di urbanizzazione, sponsorizzazioni. 
Varatta: a proposito di questo ultimo intervento, posso integrare con una domanda così… non è 
competenza anche del Consiglio Comunale deliberare le tariffe, aliquota ici, addizionale irpef… di 
solito i primi Consigli dell’anno questo passaggio avviene… 
D’Urso: l’Amministrazione quest’anno non può vagliare le tariffe ici e l’addizionale irpef perché 
c’è una disposizione contenuta nella Finanziaria dell’anno scorso e poi riconfermata anche 
nell’agosto 2008, che impedisce agli enti locali di variare le imposte e le tariffe delle imposte in 
attesa dell’attuazione del federalismo fiscale. Quindi restano confermate quelle… 
Varatta: sì, attenzione, io la ringrazio segretario per l’intervento. Però io non ho detto la variazione 
delle tariffe… anche se le tariffe non potevano essere variate per la legge finanziaria, però tutte le 
altre volte, sempre per quella storia che io qua dentro ci sto da un po’ di tempo, quindi un po’ di 
anni me li ricordo che si riconfermavano le aliquote dell’anno precedente, ma comunque quella era 
competenza del Consiglio Comunale perché poi le entrate andavano a Bilancio 
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gli oneri di urbanizzazione a chiudere la differenza tra entrate correnti e spese correnti è un altro 
aspetto che deve essere considerato e vogliamo porre rimedio, però è chiaro che dall’oggi al domani 
non si può stravolgere un Bilancio di Previsione o un assestamento fatto qualche mese fa. Bisogna 
cominciare a valutare tantissime cose, per esempio io ve ne butto tante per farvi capire come stiamo 
lavorando, razionalizzando le spese del Comune per quanto riguarda Enel e quant’altro, 
razionalizzando il parco macchine che ci dà diverse spese con un parco macchine ormai obsoleto, 
cioè cercando veramente di ottimizzare, come si potrebbe dire, fare la formichina per cercare di 
avere qualcosa di importante. Sì, il fatto di migliorare comunque tutto l’impianto informatico 
all’interno del Comune, quindi oneri di urbanizzazione e sponsorizzazioni questo è un impegno che 
ci prendiamo, è una volontà sapendo che dobbiamo lavorare tanto per raggiungere questi fondi però 
siamo qua apposta per lavorare e comunque l’economia non si ferma ne a Torrile ne a Parma, la mia 
volontà comunque è di portare iniziative anche dall’estero, anche sul discorso ambientale, penso 
che nei prossimi mesi avremo modo di confrontarci in modo importante. Sul discorso delle frazioni. 
Ma noi sul discorso delle frazioni siamo stati i primi credo a fare un assessorato ad hoc sulle 
frazioni e ci puntiamo molto, ci crediamo molto, come ho detto prima vorrei, voglio nei prossimi 
mesi andare a fare il bilancio di previsione anche con i cittadini e andare nelle frazioni. E’ chiaro 
come dicevo prima che dall’oggi al domani non si costruisce niente, non si stravolge niente. Tante 
cose che erano nel nostro bilancio con rammarico abbiamo dovuto metterle un attimo da parte 
perché ci sono delle esigenze diverse. Nessuno credeva e pensava comunque che questa recessione, 
questa grave crisi economica ci portasse a questi livelli e però io credo che da amministratori 
avveduti dobbiamo tenerne conto e magari essere anche un po’ più pessimisti degli altri, quindi 
valutare con quello che abbiamo. Prego. 
Fadda: anche in questo caso come prima abbiamo davanti un documento e ci sentiamo dire ah 
quello non è scritto in questo documento ma sono cose che faremo. Noi siamo qui chiamati a votare 
il documento che abbiamo davanti poi uno può avere le più buone  intenzioni del mondo io sono 
certo del fatto che le vostre intenzioni siano le migliori possibili, immagino che non siate lì per 
cercare di fare il danno del paese, quello che noi andiamo a giudicare e a votare è il bilancio che 
abbiamo davanti. Quando si parla di concretezza non si inserisce 150.000 euro di sponsorizzazioni, 
dopo può essere uno stimolo, potevate mettere allora 50.000 o 200.000, il problema è che con questi 
si va a pareggiare il bilancio però. Questo è un discorso finanziario puro, quello è un problema. 
Altra cosa. Siete stati i primi a istituire un assessorato alle frazioni, avete fatto bene, abbiamo detto 
la stessa cosa anche noi quindi, abbiamo il 90% delle persone del territorio che sono soddisfatte di 
questa cosa, il problema sono le risorse però che vengono affidate e quanto si dà o quanto viene 
speso per. Perché io posso ritenere che lo sport sia una cosa importante ma se poi non ci metto un 
euro…. È quella poi la risposta che noi dobbiamo dare ai cittadini, noi tutti…nel senso che in 
questo caso  sia maggioranza che opposizione deve lavorare per quello. Certo si fa con i soldi che si 
ha e bisogna essere più pessimisti del previsto, portare gli oneri al 75% della spesa corrente non è 
essere pessimisti, non è essere pessimisti.. 
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Saccani: sì intervengo … intervengo quale consigliere comunale espressione della Lega Nord. 
Consapevole che il Bilancio 2010 che viene portato all’attenzione del Consiglio è un Bilancio che 
risente inevitabilmente del lascito della precedente Amministrazione e delle difficile congiuntura 
economica che tocca molte famiglie ed imprese di Torrile con conseguenze negative anche in 
termine di entrate per l’Amministrazione Comunale. Detto questo non nego che il programma 2010 
così come delineato dal Bilancio, mi pare caratterizzato da poche luci e molte ombre. In 

Rizzoli: qualcun altro vuole intervenire? Dichiarazioni di voto? Prego, Varatta.. ah, ci sono prima 
gli emendamenti.. consigliere Saccani, vuole leggere un comunicato? 
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particolare noto  uno scarso impegno a favore delle frazioni e della sicurezza, temi che non soltanto 
stanno particolarmente a cuore al sottoscritto e alla Lega Nord ma alla gran parte dei cittadini del 
nostro Comune. Oltre ad essere elementi centrali del programma con la quale la coalizione di  
maggioranza si era presentata alle elezioni chiedendo ai cittadini il mandato di amministrare. 
Comprendo gli sforzi e le difficoltà affrontati dal sindaco ma credo francamente che fosse lecito 
attendersi maggiore attenzione ai due temi che ho evidenziato, ma purtroppo constato che nel 
Bilancio le poche cose per sicurezza sono rinviate e per lo sviluppo delle frazioni compaiono  solo 
poche briciole. Non le nascondo caro sindaco che il sottoscritto e gli elettori della Lega Nord  che 
l’hanno sostenuta, si aspettavano segnali più forti e decisi ed una maggiore impegno a realizzare 
subito parte degli impegni assunti in campagna elettorale. Dopo tanti anni di amministrazione 
all’insegna del rosso credo fosse lecito per i cittadini attendersi dall’Amministrazione di diversa 
connotazione politica scelte più decise basate su fatti concreti e non sul rinviare a domani quello che 
potrebbe essere fatto oggi. Certo il potenziamento dell’installazione di telecamere per la 
videosorveglianza, benissimo ok, però la polizia municipale, perfetto, però ci sono anche altre 
azioni di presidio del territorio come per esempio le ronde padane, noi l’abbiamo anche detto e ho 
fatto anche…. Noi della Lega Nord potremo forse sembrare ingenui o forse  un po’ rompiscatole, 
ma siamo impazienti di vedere nei fatti la differenza rispetto alle precedenti Amministrazioni che lei 
aveva promesso in campagna elettorale. Abbiamo l’impressione, ma che per la Lega Nord è anche 
un augurio ed una speranza, che in futuro potremo vedere nei fatti quella differenza che oggi ancora 
non si vede, cosa che ci preoccupa e che diffonde malcontento nei cittadini. Proprio per stimolare e 
fare finalmente di più all’insegna di realizzare gli impegni del programma elettorale, il mio voto al 
Bilancio 2010 sarà di astensione costruttiva come auspicio e stimolo di una decisa accelerata sui 
temi cari ai cittadini promessi al momento delle elezioni e che ora devono avere risposte concrete. 
Conosco bene le difficoltà  e la necessità di mediare con poche risorse alle tante istanze ed esigenze 
portate avanti dai vari assessori, consiglieri e cittadini, ma fino a quando la sicurezza non vedrà 
risposte concrete, e di mesi ne sono passati dal nostro insediamento, e le frazioni non saranno poste 
al centro delle scelte dell’Amministrazione, io e il movimento politico che rappresento 
continueremo a lavorare lealmente nell’interesse dei cittadini di Torrile ma non potremo certo 
dichiararci totalmente soddisfatti. E concludo. La mia astensione non è certo una bocciatura al 
lavoro fin qui svolto ma un richiamo forte agli impegni assunti con i cittadini ed in particolare con 
gli elettori della Lega Nord la cui fiducia non è mai una cambiale in bianco ma un credito da 
onorare con lealtà e senso del dovere. Ho concluso. 
Rizzoli: allora, leggiamo gli emendamenti, poi …sì prego.. 
Fadda: come gruppo abbiamo presentato nei tempi 5 emendamenti. Gli emendamenti sono quelle 
che per noi rappresentano delle correzioni in miglioramento di quello che era il bilancio che 
avevamo sottomano. Il primo emendamento riguarda una spesa che avevamo per la farmacia di 
10.000 euro, noi come gruppo riteniamo sia più opportuno in considerazione del periodo che stiamo 
vivendo,  investire questi 10.000 euro nel fondo per la locazione praticamente gli aiuti alle famiglie 
attraverso i contributi sull’affitto o in subordine per il sostegno alle famiglie in difficoltà. Questo è 
il primo emendamento. Non so, cosa facciamo? Li votiamo uno per uno? 
Rizzoli: sì. Allora no, il 10964 non è quello però.. 
Fadda: non ho detto che è il 10964, perché io non ce li ho protocollati… 
Rizzoli: li mettiamo in fila… 
Fadda: Qual è il primo? 
Rizzoli: via Verdi… 10964… 
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Fadda: aspetta, quello da 15.000? ok. Per quanto riguarda questo emendamento rappresenta una 
volontà da parte nostra di investire sulla zona, ne abbiamo parlato anche prima durante 
l’approvazione del piano triennale, della zona di via Verdi, le vecchie scuole. In considerazione del 
fatto che c’è stato un bando di idee che ha portato un risultato che comunque non deve negare, nel 
senso che non è obbligatorio che quello sia in quanto l’Amministrazione poi è andata anche a 
cambiare, però questi 15.000 euro per noi rappresentano uno stimolo a studiare una soluzione per 
quella zona  che secondo noi non può fare altro che bene al paese. Per questo motivo abbiamo 
spostato i 15.000 euro di incarichi all’urbanistica in incarichi per progettazione di quell’area.  
Rizzoli: bene. Metto in votazione l’emendamento n 10964 del gruppo consiliare Insieme per Torrile 
Fadda Sindaco, chi vota a favore?  
D’Urso: favorevoli 5 
Rizzoli: chi si astiene? Chi vota contro? 
D’Urso: 11 
Rizzoli: questo per ovvi motivi. Nel senso che il discorso Sala Civica via Verdi è una cosa che 
cominceremo a studiare e nella passata amministrazione è stato fatto quello che è stato fatto. Noi 
abbiamo un'altra direzione e i 30.000 euro, 15 più 15, sono importanti per la variante. 
Fadda: qual è l’altro? 
Rizzoli: il 10965 che è staff del sindaco. 
Fadda: allora…mi ricollego al discorso fatto sul bilancio, in quanto gli emendamenti rappresentano 
poi le proposte che abbiamo fatto prima…in questo caso si potrebbe intervenire sui 20.000 euro 
trasferendo i 20.000 dello staff del sindaco nel fondo di produttività dei dipendenti, in quanto tutti 
noi ci siamo impegnati nel dire prima della campagna elettorale, durante la campagna elettorale e 
anche dopo, che bisogna valorizzare le risorse interne del Comune. Questo per noi è un segnale. 
Rizzoli: chi vota a favore dell’emendamento numero  10965? Chi si astiene? Chi vota contro?  
Questo perché siamo stati noi ad aumentare il fondo di produttività da 55 a 65, da 43 a 50. Quindi è 
ridondante. Emendamento n 10966 questo fa riferimento ai 10.000 euro servizi di tutela ambientale, 
monitoraggio qualità dell’aria  presso nuovo edificio scolastico in costruzione. 
Fadda: sì, ok. In questo caso abbiamo deciso di spostare risorse dalle prestazioni di servizi 
dell’ufficio tecnico per monitorare, per continuare a monitorare l’area dove è in costruzione, dove 
sarà ultimata la nuova scuola. In considerazione del fatto che è un impegno che ci eravamo presi 
prima e per me gli impegni vanno poi mantenuti, per questo motivo noi proponiamo questo 
emendamento. 
Rizzoli: chi vota a favore? Favorevole all’emendamento?… Varatta? Chi si astiene? Due. Chi vota 
contro? Questo perché abbiamo accordo già con gli enti preposti per fare monitoraggio, senza 
spostare soldi dai fondi dai capitoli che sono già stati stanziati. Emendamento numero 10967 sede 
farmaceutica, 10.000 euro.  
Fadda: in questo caso siccome la farmacia è nata sulla fine dell’anno 2009, sarà una società, una 
società per noi deve  autofinanziarsi. Riteniamo che sia meglio passare i 10.000 euro per la farmacia 
al sostegno per le famiglie in difficoltà. Sì. 
Rizzoli: chi vota a favore? Cinque. Chi si astiene? Uno. Chi vota contro? Questo perché ovviamente 
noi siamo diciamo in questa nuova società  che è stata costruita col 35% anche noi con il 35% 
dobbiamo assumerci le nostre responsabilità e in fase di star trap stiamo ottemperando a queste 
responsabilità. Emendamento numero 10968, è l’ultimo. 
Fadda: in questo caso parliamo del problema già analizzato prima quello dell’attraversamento della 
Tangenziale per noi questo è un problema e lo è anche per i cittadini del comune di Torrile. Per 
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Fadda: c’è da considerare il fatto appunto come diceva il segretario, che è il sindaco che sceglie il 
segretario, e mi sembra anche naturale che la scelta in quanto di fiducia del sindaco debba essere del 
sindaco. Il nostro voto è favorevole. E per quanto riguarda la convenzione con Sissa, non ci mette 
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questo motivo abbiamo deciso di identificare una cifra, 15.000 euro, almeno per la partenza di un 
progetto che vada a risolvere questo problema. 
Rizzoli: allora, chi vota a favore? Chi si astiene? Chi vota contro? Questo come dicevo prima 
perché all’interno del Comune non abbiamo professionisti urbanisti per le varianti. 
Secondariamente abbiamo già degli studi per il discorso dell’attraversamento e in un’ottica di 
reperimento fondi, sarà una delle cose importanti da realizzare insomma. Bene. Dichiarazioni di 
voto? Prego. Cardinale, facciamo il giro… 
Cardinale: il gruppo di maggioranza vota a favore.    
Rizzoli: capogruppo Fadda?       
Fadda: per tutti i motivi spiegati in precedenza il voto di Insieme per Torrile è sicuramente un voto 
contrario, aspettiamo di vedere quelle che sono le vostre idee, nel senso quello che non c’è scritto 
qua oggi, per giudicare poi in futuro. Oggi giudichiamo quello che abbiamo qua, abbiamo una 
situazione finanziaria in difficoltà, che è dovuta da una parte alla crisi  e da un’altra da un modo di 
mettere giù i numeri un po’ particolare, quindi il nostro voto è contrario. 
Rizzoli: consigliere Varatta? Prego… 
Varatta: sì anch’io per le motivazioni che ho espresso negli interventi precedenti  e con tutta la 
buona volontà sindaco, ma non ci può chiedere un voto sulla fiducia per quello che è nelle sue 
intenzioni di voler fare. Sono perplesso sul fatto che lei ha detto, ha affermato che crede molto nelle 
frazioni, nel coinvolgimento delle frazioni, ha fatto un assessorato alle frazioni, ma poi l’assessore 
non ha fiducia in lei. Quindi questo mi fa un po’…. Però questo non c’entra con il  voto e per cui il 
mio voto è senz’altro negativo. 
Rizzoli: allora pongo in votazione il punto numero 2 all’ordine del giorno, l’approvazione del 
Bilancio di Previsione per l’esercizio finanziario 2010, del bilancio pluriennale e della relazione 
previsionale programmatica 2010 -  2012. Votazione preliminare degli emendamenti proposti dal 
gruppo consiliare Insieme per Torrile già attuato, quindi chi vota a favore? Chi si astiene? Chi vota 
contro? Vi chiedo anche l’immediata esecutività dell’atto. Chi vota a favore? Chi si astiene? E chi 
vota contro? Cinque. Bene. Punto numero 3, conferma per l’anno 2010 della convenzione per 
l’esercizio coordinato delle funzioni di segreteria articolo 30 del Decreto Legislativo 18 agosto 
2000 n 267  articolo 10 DPR  4/12/97 n 465, in questo caso andiamo diciamo a rinnovare la 
convenzione  con il comune di Sissa per le opere, i servigi del dott. D’Urso, del segretario. Se 
qualcuno vuole fare qualche domanda?  
Varatta: sì questa è una delibera che senz’altro avrà la nostra approvazione…però io ho letto e 
riletto più di una volta questa delibera a meno che non mi sia sfuggito più volte  non vedo mai da 
nessuna parte un riferimento al dottor D’Urso Pignattaro. E’ implicita questa cosa o?…. 
Rizzoli: no, è proprio lui…. 
Varatta: e quindi è un contratto che facciamo indicando la persona del dottor Pignattaro? 
D’Urso: come voi sapete la scelta del segretario comunale è fatta dal sindaco. Quindi il Consiglio 
Comunale adotta solo la soluzione organizzativa poi la scelta del funzionario che deve svolgere le 
funzioni del segretario comunale è un compito del sindaco che svolge in collaborazione col sindaco 
dell’altro Comune. Quindi è il sindaco che sceglie il segretario comunale. Il Consiglio Comunale 
adotta solo la soluzione organizzativa, perciò non appare il nome del segretario nella proposta di 
delibera. 
Rizzoli: se volete, prego, prego… 
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in difficoltà come comune, nel senso se poi è il sindaco che dice per me va bene, è una sua 
responsabilità. Per noi va bene. Approfitto per, visto che sono finiti i punti penso del Bilancio, per 
ringraziare il dottor Minari, che ho visto che c’era, in considerazione che dal 1° di gennaio non 
collaborerà più con noi per quello che ha fatto, anche per quello che ha fatto quando faceva.. ha 
lavorato con la scorsa Amministrazione.  
Rizzoli: consigliere Varatta, dichiarazione di voto positiva… consigliere Cardinale? Bene. Pongo a 
votazione il punto numero 3, conferma per l’anno 2010 della convenzione per l’esercizio coordinato 
delle funzioni di segreteria articolo 30 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000 n 267 e  articolo 10 
DPR  4/12/97 n 465, chi vota a favore? 
D’Urso: unanimità 
Rizzoli: anche in questo caso diamo l’immediata esecutività dell’atto. Chi vota a favore? Bene. 
Punto n 4, approvazione dell’adesione di aumento di capitale di Lepida spa sottoscrizione di 
redazione da mille euro. Sì, in questo caso diciamo che era stata fatta, era stata approvata dal 
Consiglio Comunale in data 28/9/2007 una convenzione con La Regione Emilia Romagna e gli Enti 
Locali Emilia Romagna per la costruzione della community Lepida, adesso per avere i suoi servigi è 
stato fatto un aumento di capitale di cui la nostra quota è di mille euro, quindi niente di straordinario 
insomma… se volete fare qualche domanda o passiamo già come volete voi alla dichiarazione di 
voto, è una presa d’atto su una cosa, su un servizio che già esiste e quindi ci adeguiamo.  
Fadda: per noi appunto… nel senso che il nostro voto è favorevole in quanto è soltanto … 
lavoriamo sull’implementazione del servizio, ragion per cui ci sembra doveroso. 
Rizzoli: consigliere Cardinale, va bene?  
Cardinale: sì, voto favorevole 
Rizzoli: allora pongo all’ordine del giorno… sì Varatta ha già… sì, sì. Pongo in votazione il punto 
n. 4 approvazione dell’adesione dell’aumento di capitale di Lepida spa e sottoscrizione di un’azione 
da mille euro, chi vota a favore? 
D’Urso: unanimità 
Rizzoli: diamo anche l’immediata esecutività dell’atto. Ultimo punto, numero 5, lettura e 
approvazione delibere verbali integrali delle sedute del 4 agosto 2009 e 29 settembre 2009. Qua 
niente, anche in questo caso, lettura e approvazione, se c’è qualcosa… altrimenti la mettiamo subito 
in votazione insomma.. Varatta va bene. Chi vota a favore? Bene, vi ringrazio per la disponibilità e 
la cortesia e ci vediamo ancora domani sera. Scusate…anch’io ringrazio ovviamente  il dottor 
Minari  per la disponibilità di questi mesi e ringrazio anche i capi settore  che sono venuti qua 
questa sera per aiuto per il Consiglio comunale. Domani sera un’altra seduta, ecco stamattina sono 
arrivati i due protocolli, ovviamente vanno nella seduta della prossima volta perché, cioè l’abbiamo 
divisa in due serate perché la mole di lavoro era tanta e quindi… ok va bene grazie  buona sera. 
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